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Успешно ВЫПОЛНИТЬ

народнохозяйственный план 
по местному хозяйству

Прошедшая на днях четвертая сессия 
Томского областного Совета депутатов тру
дящихся отметила, что, выполняя дирек
тивы XIX съезда партии, трудящиеся об
ласти добились в 1953 году некоторого 
подъема сельского хозяйства, промышлен
ности, транспорта и культурного строи
тельства.

Объем промышленного производства 
предприятий местной в кооперативной 
промышленности возрос в сравнении с 
1952 годом на 13.4 пропенга. Многие 
предприятия, промысловые артели стали 
больше производить товаров народного 
потребления, улучшили качество и снизи
ли себестоимость изделий.

Колхозы области добились некоторого 
роста в развитии земледелия и обществен
ного животноводства. В 1953 году машин
но-тракторные станции области выполни
ли 92 процента объема всех основных по
левых работ.

Однако, как отметила сессия, ряд отде
лов, управлений облисполкома и подве
домственных им предприятий не обеспечил 
выполнения народнохозяйственного плана 
по ряду показателей.

Не выполнен план в ассортименте из
делий, многие из них выпускаются пони
женной сортности. Во многих предприяти
ях и в промысловых артелях неудовлетво
рительно организован труд рабочих: поэто
му имеющиеся механизмы используются 
не на полную мощность, производитель
ность труда рабочих низкая.

Не было обеспечено выполнение ряда 
важнейших заданий по сельскому хозяй
ству; не выполнен план по расширению 
посевных площадей, по посеву озимых, 
посадке картофеля, посеву овощей, ма
хорки и конопли. Не выполнен план по 
росту поголовья крупного рогатого скота 
и по повышению продуктивности живот
новодства. Во многих колхозах, особенно 
Шегарского, Молчановского, Колпашевско- 
го, Пышкино-Троицкого районов, низки 
урожаи зерновых и технических культур, 
картофеля и овощей.

Неудовлетворительное выполнение зада
ний по ряду отраслей и показателей на- 
роднохо.зяйствеиного плана в 1953 году 
является, как указал областной Совет де
путатов трудящихся, следствием того. Что 
в руководстве отраслями хо.зяйства и 
культуры со стороны облисполкома, его 
отделов, управлений и других областных 
организаций имели место серьезные недо
статки. Главный из них —  медленная пе
рестройка работы в свете постановления 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, решений 
пятой сессии Верховного Совета СССР и 
последующих постановлений Совета Мини
стров СССР и НК КПСС о развитии сель
ского хозяйства, производства товаров на
родного потребления и советской торгов
ли.

Четвертая сессия Томского областного 
Совета депутатов трудящихся утвердила 
народнохозяйственный план по местному 
хозяйству области на 1954 год.

Задача заключается в том. чтобы обес
печить выполнение годового плана каж
дым предприятием и артелью по выпуску 
продукции в установленной номенклату
ре изделий, максимальное использование 
резервов производства за счет дальнейшего 
прироста производственных мощностей, 
улучшения их использования, дальнейше
го совершенствования технологии произ
водства и внедрения передовых методов 
труда.

Особое внимание следует обратить на 
всемерное увеличение выпуска товаров 
широкого потребления и продовольствия, 
освоение, новых ви,дов продукции и расши
рение ассортимента вырабатываемых изде
лий. Необходимо принять меры к значи
тельному улучшению качества продукции 
й не допускать проникновения в торговую 
сеть товаров низкого качества.

Успешное выполнение народнохозяйст
венного плана текущего года требует обес
печить ритмичную работу всех предприя
тий и артелей, ликвидировать порочную 
практику штурмовщины в выполнение 
плана но валовой продукции за счет вы
пуска второстепенных, непланируемых из
делий.

Нужно обеспечить дальнейшее повыше
ние производительности труда на основе 
механизапии процессов производства, 
улучшения организации труда и широко
го развертывания социалистического со
ревнования. строго соблюдать нормы рас
ходования сырья, материалов, топлива и 
электроэнергии, ликвидировать потери от 
бесхозяйственности, обеспечить дальней
шее снижение себестоимости продукции.

Областные управления, ведающие мест
ной и кооперативной промышленностью, 
промышленностью продовольственных то
варов. должны лучше использовать мест
ное сырье и отходы предприятий союзного 
и республиканского подчинения.

В целях обеспечения нужд сельского 
хозяйства и населения облместтопцром и 
облпромсовет обязаны организовать произ
водство парниковых рам, оконных и двер
ных коробов, ульев, обозного инвентаря и 
других хозяйственных товаров, строи
тельных материалов.

Чтобы успешно выполнить задачи, по
ставленные в области сельского хозяйства, 
надо в кратчайший срок разработать агро
технические и зоотехнические мероприя
тия по каждому колхозу, бригаде, участку, 
ферме, обеспечивающие успешное выпол
нение плана сельскохозяйственных работ 
на 1954 год. В этих мероприятиях нужно 
предусмотреть широкое применение углуб
ления пахотного слоя, узкорядного и пе
рекрестного способов сева зерновых и льна, 
посадку картофеля и овощей квадратно- 
гнездовым способом, выращивание расгады 
в торфоперегнойных горшочках. Необхо
димо организовать широкое применение 
органических и минеральных удобрений, 
известкование кислых почв, а также при
менять другие важнейшие достижения 
науки и передового опыта, обеспечить рез
кое сокращение сроков проведения поле- 
вых работ в колхозах при высоком каче
стве обработки почвы, сева и уборки 
урожая.

Боевая задача —  обеспечить безуслов
ное выполнение плана подъема целины, 
залежей и перелогов.

В целях быстрейшей .ликвидации отста
вания в развитии общественного животно
водства в колхозах и резкого повышения 
продуктивности всех видов скота нужно 
принять меры, обеспечивающие безуслов
ное выполнение плана заготовки грубых и 
сочных кормов, в широких размерах внед
рять летнее стойлово-лагерное содержание 
скота с применением загонной системы 
использования пастбищ, шире распростра
нять опыт передовиков животноводства и 
достижения сел^-скохозяйственной науки 
по кормлению, содержанию и уходу за 
скотом. ‘

В нынешнем году будет продолжаться 
работа по механизации трудоемких про
цессов в животноводстве. Нужно внедрить 
электродоение на 30 фефмах, автоноение 
на 30 фермах, механизировать внутри- 
фермскии транспорт на 70 фермах, во.до- 
снабжение на 100 фермах. Кроме того, 
необходимо ввести в действие сельские 
гидроэлектростанции мощностью 265 ки- 
•ловатт, электрифицировать 10 ко.лхозов. 
из них 6 колхозов путем подключения 
к  государственной энергосистеме.

Основы урожая закладываются весной. 
Задача заключается в том, чтобы обеспе
чить своевременную и высококачествен
ную подготовку к  севу, провести весенние 
сельскохозяйственные работы в сжатые 
сроки (не более 10— 12 дней) и на высо
ком агротехническом уровне.

В решениях всех вопросов дальнейшего 
развития сельского хозяйства области 
больпгую помощь специалистам сельского 
хозяйства, колхозам и машинно-трактор
ным гтанпиям в деле внедрения передовой 
агротехники, достижений науки и передо
вого опыта должны оказать научные ра
ботники высших учебных заведений.

Обязанность работников промышленных 
предприятий города Томска и области 
обеспечить образцовое выполнение заданий 
по производству запасных частей к трак
торам и сельхозмашинам и других зада
ний, усилить шефскую помощь колхозам 
и МТС, при этом обратить особое внима
ние на внедрение в практику МТС завод
ской производственной культуры, освоение 
передовых методов ремонта и использова
ния механизмов.

Народнохозяйственным планом наме
чается провести в этом году большие ра
боты в области дорожного строительства, 
транспорта, связи жилищно-коммунально
го хозяйства, расширения торговли, в об
ласти злравоохпянения. ппосветения и ' 
культуры, капитального строительства. |

За.дача партийных и советских органи
заций. хозяйственных руководителей, 
всех трудящихся области еще шире развер
нуть соцпалиетичрское соревнование в 
честь выборов в Верховный Совет СССР 
наплавить труаовые усилия на успетно» 
выполнение и перевыполнение плана пер
вого квартала и годового плана.

ОБРАЗЦОВО ПОДГОТОВИТЬСЯ К  ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

Овощеводы готовятся к весне
Колхозники сельхозартели «1 Мая», 

Томского района, обсудив на своем собра
нии Обращение участников Всероссийско
го совещания передовиков сельского хо
зяйства, единодушно решили включиться 
в социалистическое соревнование за по
лучение в этом году высоких урожаев 
овощей, картофеля и зерновых культур, 
быстрый по-дъем общественного животно
водства колхоза. Они решили вызвать на 
социалистическое соревнование членов 
сельхозартели имени Сталина.

В своем обращении к  членам колхоза 
имени Сталина они пишут:

«Дорогие товарищи! Мы, колхозники 
сельхозартели «1 Мая», обсудив Обраще
ние участников Всероссийскего совеща
ния передовиков сельского хозяйства, бе
рем на себя новые, повышенные обяза
тельства.

Вызываем вас на социалистическое со
ревнование и обязуемся получить в этом 
году на площади 20 гектаров по 300 
центнеров капусты с каждого гектара, 
огурцов на площади 7,5 гектара —  по 
300 центнеров, томатов на площади 5 
гектаров —  по 400 центнеров, свеклы с
7.5 гектара —  по 130 центнеров, лука с
2.5 гектара —  по 90 центнеров, картофе
ля с 40 гектаров —  по 150 центнеров с 
гектара.

Зерна обещаем получить в среднем с 
каждого гектара по 16, а на семенных 
участках —  по 20 центнеров.

Добьемся в 1954 году надоя 1.500 ж т -  
ров молока от каждой коровы».

Выполняя свои обязательства, колхоз
ники сельхозартели «1 Мая» деятельно 
готовятся к весне. Для парников они вы
везли 300 тонн навоза, купили 37 тонн

минеральных удобрений, изготовили
40.000 торфоперегнойных горшочков.

Напряженно трудятся сейчас овощево
ды бригады Е. Г. Губиной из колхоза 
«Красный Октябрь». Они собрали 28 
центнеров ппгчьего помета. 30 центнеров 
золы. Колхоз закупил нынче 100 центне
ров минеральных удобрений; на поля вы
везено около 1.000 тонн наво.за. Всего в 
этом году в артели будет посажено 30 
гектаров овощей и 100 гектаров карто
феля.

Колхозники сельхозартели имени Карла 
Маркса решили в этом году заложить 
400 парниковых рам для выращивания 
ранних овощей для г. Томска. 250 рам 
уже по.тностыо оборудованы. Для набивки 
парников вывезено 1.200 тонн навоза.

Е . ПОНОМАРЕНКО.

Н а в с т р е ч у  с е в у
Настойчиво 'грудятся в эти дни колхоз

ники сельхозартели «Северное сияние», 
Вакчзрского района. Выполняя постанов
ление сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
они стремятся образцово подготовиться в 
севу, заложить основы для получения в 
1954 году высоких урожаев зерновых и 
технических культур.

На поля уже вывезено 1.010 тонн на

воза, заготовлено 210 тонн перегноя, со
брано 18 центнеров золы.

Семена под посев зерновых очищены и 
доведены до высоких кондиций. Отремон
тирован весь сельскохозяйственный ин
вентарь.

**•
С хорошими трудовыми успехами идут 

навстречу выборам механизаторы Высово- 
ярской МТС.

План ремонта тракторов вьгаолнен к  1 
февраля. Ремонтируя тракторы сверх пла
на, механизаторы реши.1и ко дню выбо
ров протеста в полную боевую готовность 
весь сельскохозяйственный инвентарь, 
отремонтировать 5 комбайнов.

На 120— 130 процентов выполняют 
дневные задания слесарь С. Гайдук, куз
нец Е. Широбоков, монтажники П. Ряхин, 
В. Никуленко, П. Мерзляков.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

ПРЕОДОЛЕТЬ КОНСЕРВАТИЗМ, СТРОГО 
СОБЛЮДАТЬ ТРЕБОВАНИЯ АГРОТЕХНИКИ

В истекшем году в Зырянском районе 
был получен низкий урожай картофеля и 
овощей.

В колхозах «Путь к коммунизму», име
ни Сталина, имени Фрунзе и многих дру
гих собранный картофель едва возместил 
количество затраченных на его посадку 
семян.

Основная причина низких урожаев кар
тофеля и овощей в районе —  низкая 
»^гротехника, слабая механизация рабод;: 
,аи одною гектара’ проианппкх культур 
прошлом году не было посеяно квадратно- 
гнездовым и квадратным способами. Вруч-' 
ную колхозники не успевали обрабаты
вать посевы, поля зарастали сорняками, 
овощи и картофель развивались плохо, 
давали низкие урожаи.

Постановление сентябрьского Пленум.^ 
ПК КПСС поставило перед нашим сель
ским хозяйством задачу —  резко увели
чить валовой сбор картофеля и овощей, 
повысить их урожайность. Важнейшее 
Д.ЛЯ этого —  широкое применение пе
редовых агрономических приемов возделы
вания картофеля и овощей.

Что же делается в этом направлении в 
районе?

Во всех машинно-тракторных стан
циях района было немало разговоров об 
этом, намечались широкие планы, брались 
обязательства —  весь посев картофеля и 
овощей в нынешнем году произвести 
кнадратно-гнездовым и квадратным спо
собами, широко применить для выраиди- 
вания рассады торфоперегнойные гор
шочки.

Но, приняв обязательства и наметив 
планы, руководители МТС района успоко
ились на этом. Почти никакой подготовки 
к  широкому применению квадратно-гнездо

вого способа поездки картофеля в колхо
зах не ведется, из плана 200 тысяч 
торфоперегнойных горшочков изготовлено 
немногим более 3 тысяч.

Беззаботно относятся к вопросам разви
тия картофелеводства и овощеводства ру
ководители Чердатской МТС. В колхозах, 
обслуживаемых этой станцией, семена 
картофеля засыпаны лишь иа 90 процен
тов, почти совсем нет семян овощей. 
Между тем, мер к пополнению семенных 
'^ойАвн руководители'колхозов и МТС не 
принимают.

Вся подготовка МТС к  внедрению квад
ратно-гнездового и квадратного методов 
посадки картофеля и овощей свелась к 
Т0.ЧУ, что в некоторых колхозах специа
листы МТС прочитали лекции для кол
хозников об этих прогрессивных методах. 
Но о настоящем, глубоком обучении ме
ханизаторов и колхозников приемам и 
методам квадратно-гнездовой и квадратной 
посадки картофеля и овощей руководите
ли станции и не думают.

Колхозы зоны Чердатской МТС должны 
изютовить к  весне 50 тысяч торфопе
регнойных горшочков для посадки капу
сты, огурцов, помидоров и других овощей. 
До сих пор изготовление горшочков не на
чато.

Мало настойчивости в организации 
борьбы за повышение урожайности 
картофеля и овощей проявляют также ру
ководители Зырянской МТС. Из 11 колхо
зов, обслуживаемых МТС, лишь один кол
хоз имени Карла Маркса приступил к  из
готовлению горшочков.

Вопрос об увеличении производства 
картофеля и овощей обсуждался на совете 
МТС, но решительных сдвигов в этом от
ношении в колхозах нет.

Характерен следующий факт В колхозе 
имени Сталина имеется станок для изго
товления торфоперегнойных горшочков, но 
он бездействует: правление ко.тхоза не 
может подыскать...помещения для станка.

Ссылаясь на различные причины, ни
чего не делают по подготовке к  внедре
нию квадратно-гнездового метода руково
дители колхозов имечи Кирова, «Борьба 
за коммунизм» и другие.

О том, что в колхозах есть возможно
сти нынешней весной вырастить всю рас
саду для овощей в торфоперегнойных гор
шочках, широко внедрить квадратно-гнез
довой метод посадки картофеля, говорит 
опыт колхо.за имени Кагановича, входяще
го в зону Громышевской МТС. Овощеводы 
колхоза уже изготовили около 3 тысяч 
торфоперегнойных горшочков. В этом 
немалая заслуга агронома колхоза тов. 
Попова.

Однако в других колхозах той же Гро
мышевской МТС пока полное затишье. 
Главный агроном станции тов. Кравец 
спокойно сообщает о том, что ни в одном 
колхозе, кроме колхоза имени Кагановича, 
изготовление горшочков не ведется, под
готовка к посадке овощей и картофе.тя 
квадратным и квадратно-гнездовым спосо
бами не начата.

Большое, государственной важности де
ло обеспечения высоких урожаев картофе
ля и овощей в Зырянском районе нахо
дится под угрозой срыва.

Посадка картофеля квадратно-гнездо
вым способом, широкое прим,енение для 
выращивания рассады овощей торфопе
регнойных горшочков —  дело новое, и 
чтобы внедрить его в производство, тре
буется большая организа'''оргкая набота.

Л. ВОИТЕНКО.
-inimiimiiiiiimiii-

Н А Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Названия новые, а порядки старые

— □  □  □ -

В президиуме Верховного Совета РСФСР 
и Совете Министров РСФСР

Президиум Верховного Совета РСФСР и 
Совет Министров РСФСР приняли поста
новление об образовании Правительствен
ного Комитета РСФСР по подготовке и 
проведению юбилея 300-летия воссоедине
ния Украины с Россией под председатель

ством тов. А. М. Пузанова.
В состав Правительственного Комитета 

входят 60 выдающихся деятелей науки, 
культуры, искусства, работников промыш
ленности и сельского хозяйства.

(ТАСС).

Выполнен квартальный план
м ол отов  На Обращение ПК КПСС к 

избирателям коллектив Ераснокамской 
конторы турбинного бурения объединения 
«Молотовнефть», руководимый бывши» 
мастером лауреатом. Сталинской премии 
Еикйшиным. отвечает новыми усие.\ами.

Бвар-Сегодня он завершил выполнение 
тальной программы.

Ко дню выборов бурильщики решили 
пройти бурением еще 1.600 метров, что 
значительно превышает задание.

Это случилось поздно вечером. «Разулся» 
мощный дизельный трактор —  сломалось 
звено гусеницы. Машина стала. Об этом 
немедленно доложили начальнику лесо
пункта тов. Орехову. Он позвонил в посе
лок Центральный и потребовал сейчас же 
выслать запасную деталь.

■—  У нас это быстро делается, —  
объяснял тов. Орехов, —  эта деталь бу
дет доставлена по «зеленой улице». Через 
три часа она будет у трактора.

И начальник участка стал срочно при
нимать дополнительные «меры».

—  Дайте одиннадцатый, —  кричал он 
в телефонную трубку. —  Иван? (Это от
носилось к трактористу тов. Храпову, на 
смене которого случилась поломка). Слу
шай! Оставайся на ночь, не отходи от 
зрактора. Как только привезут звено, 
немедленно собери гусеницу.

—  Все будет в порядке,— сказал тов. 
Орехов, вешая трубку, —  к  утру трактор 
будет работать.

Уже стало светло, а трактор, о котором 
шла речь накануне, все еще стоял с раз
вернутой гусеницей. Ока.задось, что никто 
и не собирался открывать «зеленую ули
цу». Главный механик леспромхоза тов. 
Данько, которому за две недели до этого 
случая было известно что нужно менять 
деталь, спокойно проспал ночь. Деталь 
прибыла на участок лишь с утренним 
рабочим поездом. Трактор простоял ночь 
и полдня.

—  Сегодня тоже график не выполним. 
—  ска.зал, возмущаясь, начальник лесо
пункта.

—  А почему не работает резервный 
трактор?

■—  Резервного у нас нет.

Минуло около двух месяцев с тех пор, 
как участок старшего мастера тов. Ки- 
сельмана Ергайского леспромхоза переве
ден на работу по графику цикличности. 
Срок достаточный для того, чтобы освоить 
новую организацию лесозаготовок и полу
чить тот эффект, который она должна 
дать. Однако за прошедшее время почти 
никаких изменений в работе мастерского 
участка не произошло.

Как же это могло случиться?
История этого вопроса начинается с 

того момента, когда в леспромхозе при
ступили к  внедрению графика циклично
сти. Здесь с самого начала ни директор 
тон. Вердин, ни главный инженер тов. 
Шигало не прониклись ответственностью 
за правильное осуществление нового дела 
н поэтому допустили грубые нарушения 
«Положения о цикличной работе на лесо
секе».

Вся предварительная работа на мастер
ском участке заключалась лишь в под
готовке лесосеки и верхнего склада. Руко
водителям предприятия хорошо известно, 
что без наличия резервной техники запре
щается переводить участки на цикличный 
метод работы. Но они с этим не посчита
лись. Большее значение они придали фор
мальной части дела, чем практической, 
рассчитывая на то, что со временем все 
остальное само собой наладится.

Но этого не нроизошло и не могло 
прии:шйти, так как до сих пор на мас
терском участке нет ни резервного трак
тора, ни резервной электростанции. На 
участке два трактора С-80. Стоит только 
одному на время выйти из строя, как 
значительно сокращается работа у раскря
жевщиков, штабелевщиков, простаивают

грузчики и погрузочные механизмы. Мас
теру тов. Кисельману остается лишь ре
гистрировать невыполнение цикла, ибо он 
не имеет возможности принять меры к 
тому, чтобы предупредить срыв графика. 
Так получается часто.

Поэтому коллектив мастерского участка 
хотя и считается работающим по-новому, 
а продолжает отставать. По графику уча
сток должен давать 296 кубометров дре
весины, а складывает в штабеля полови
ну этого количества и меньше. За вторую 
половину февраля здесь лишь два раза 
выполнили суточное задание по циклу.

Таковы же показатели и другого мас
терского участка, работающего по графику 
цикличности, которым руководит старший 
мастер тов. Герман. Причины те.же.

Самым грубым нарушением Положе
ния является то, что в леспромхозе даже 
кет такого важного звена производства, 
как бригада по подготовке лесосек. Все 
подготовительные работы: разбивка лесо
секи на ленты, расчистка волоков, строи
тельство верхнего склада —  производятся 
силами мастерского участка. В это время 
добрых десяток дней участок почти не да
ет леса.

В леспромхозе много говорят о работе 
по-новому. «График цикличности» стал 
модной фразой, смысл которой не соче
тается здесь с практическими делами. Гра
фик цикличности служит в предприятии 
н(.вон оболочкой, в которой заключены 
старые порядки и методы руководства. 
Попрежнему в предприятии продолжаются 
большие пчутрисменные простои, самотек 
и штурмовщина в работе.

Б. НЕМИР0ВСКИР1.

Встречи избирателей 
с кандидатами в депутаты 

Верховного Совета СССР
в  районном центре Старый Ерым и в 

гор. Ф>еодосии состоялись встречи избира
телей с кандидатом в депутаты Совета 
Союза по Керченскому избирательному ок
ругу знатным виноградарем совхоза «Кок
тебель» Героем Социалистического Труда 
М. А. Брынцевой.

Трудящиеся Богородицкого избиратель
ного округа (Тульская область) встрети
лись со своим кандидатом в депутаты Со
вета Союза начальником комбината «Ту- 
лауголь» И. М. Кратенко. В Бакинском- 
Джапаридзевском избирательном округе 
состоялась встреча трудящихся с канди
датом в депутаты Совета Национально
стей начальником Каспийского пароход
ства Н. П. Мухиным.

На собрании в Октябрьском избиратель
ном округе, проходившем в актовом зале 
Карело-Ф’ инского государственного универ
ситета, избиратели встретились с кандида
том в депутаты Сонета Национальностей 
знатным слесарем Онежского машино
строительного завода А. Т. Сосниным.

Избиратели Пряжинского избирательно
го округа встретились с кандидатом в де
путаты Совета Национальностей председа
телем колхоза имени Сталина. Ведлозер- 
СЕого района, А. В. Александровой.

Трудящиеся Улан-Удэ встретились с 
кандидатом в депутаты Совета Союза по 
Улан-Удэнскому городскому избирательно
му округу Е. Г. Курочкиным и кандидатом 
в депутаты Совета Напиональностей по 
Улан-Удэнскому сельскому избирательному 
округу Д. Н. Ягодиным.

__________  (ТАСС).

На освоение 
целинных земель

ХАРЬКОВ. В комштеты комсомола пред
приятий и строек, колхозов, совхозов и 
МТС области поступают все новые заяв
ления от молодых машиностроителей, 
трактористов, механиков. агроно.\шв. шо
феров, монтажников, изъявивших жела
ние поехать на работу в Казахстан, По
волжье. на Алтай.

Сегодня райкомы комсомола городов и 
сел области вручают ко.чсомольские пу
тевки первой группе отъезжающих, со
стоящей из 800 человек.

ТАЛЛИН. С каждым днем растет число 
молодых рабочих промышленных пред
приятий, механизаторов и специалистов 
сельского хозяйства Эстонии, подающих 
заявления о направлеиии их в районы 
освоения целинных и залежных земель.

В комсомольские комитеты уже п(к?ту- 
пили сотни заявлений.

НИЖНИЙ ТАГИЛ. По примеру москов
ских комсомольцев молодежь города выра
жает горячее желание принять участие в 
наступлении на целину. В городской ко? 
мятет ВЛКСМ подано уже свыше 700 за
явлений молодых механиков, трактори
стов, слесарей, строителен и рабочих дру
гих специальностей. Одними из первых 
откликнулись на призыв партии комсо
мольцы Новотагильского металлургическо
го завода машинист крана М. Валеев, 
шофер Н. Сивко. В своих заявления.х они 
П001СЯТ направить их в любую область 
страны, гуда, где более всего нужны лю
ди. Молодые патриоты обещают прило
жить все силы, чтобы лучше выпо,тнить 
исторические решения партии и прави
тельства.

ВОРОШИЛОВГРАД. В городах и селах 
области растет число молодых патриотов, 
выражающих желание лично участвовать 
в освоешии целинных и залежных земель.

В Кадиевский горком комсомола при
несла заявление работница треста «Ка- 
диевуголь» Клавдия Еултыгинз. В этом 
заявлении она пишет:

«Просим послать всю нашу семью в 
Алтайский край. Мы решили о'гветить на 
призыв родной Коммунистаческой партии 
личным участием в деле огромной госу
дарственной валсности —  расширении по
севных площадей страны на несколько 
миллионов гектаров». Под заявлением — ■ 
шесть подписей членов семьи Еултыги- 
ных, в составе которой четыре строителя, 
шеф-повар и домохозяйка.

От молодых патриотов, желающих при
нять участие в освоении залежных и це
линных земель, уже поступило 1.500 за
явлений.

27 февраля. (ТА(Х)).

Расширяется производство 
овощей в пригородных зонах
КИЕВ, 1 марта. (ТАСС). Совхозы У к 

раины расширяют посевные площади 
овощных культур и одновременно созда
ют крупные парниково-тепличные хозяй
ства.

В Киевском пригородном совхозе «По
ля орошения» начато строительство двух 
теплиц площадью 2.000 квадратных мет
ров. Для их обогрева намечено использо
вать природный дашавский газ.

Пригородные овощеводческие совхозы 
сооружают в,/ЭТОМ году по типовым про
ектам 13 теплиц с В01ЯНЫМ обогр|‘вои 
площадью 308 квадратных метров каж
дая. Часть из них уже сдана в эксплоата- 
пию.

До конца года вступит в строй около 
14 тысяч квадратных метров новых теп
лиц. Это позволит почти в два раза уве
личить выращивание рассады овощных 
культур и свежих ов«щей в зимнее и ве
сеннее время.
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ТОМСКИЙ СЕЛЬСКИЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ М  320 В дружной колхозной семье КОЛХОЗ ИМЕНИ ЖДАНОВА, 

КРИВОШЕИ н е к о г о  РАЙОНА
/

НАС В ЕДЕТ ПАРТИЯ
Со времени предыдущих выборов в Верховный Совет 

СССР прошло четыре года. За это время в жизни нашего 
колхоза произошли большие перемены. В 1950 году колхоз 
укрупнился, объединив в себе три соседние сельхозартели 

колхоз имени Жданова, колхозы имени Крупской и «Бо
рец». Подводя итоги четырехлетнего развития колхоза, мы 
с удовлетворением отмечаем, что это были годы роста наше
го большого многоотраслевого хозяйства.

Насколько выросла и окрепла артель за четыре года, мож
но судить по следующим данным:

1930 г. 1953 г.
Денежный доход колхоза 320 727 1.247.013

в том числе ото льна 81.166 878.700
от животноводства 56.250 253.476

Урожайность зерновых (в цнт) 7,3 8,90
Выдано на трудодень хлеба

(в к г )  0,940 2,400
Выдано денег (в рублях) 1,29 5,60
Большое внимание колхоз уделял льноводству. С каягдым 

годом все активнее применяя достижения агротехники на 
своих полях, мы добились в 1953 году высоких урожаев 
льна —  5,20 центнера льносемян с гектара. А с некото
рых участков колхоз получил по 7.5 центнера с гектара.

Правление колхоза старалось развивать и другую важней
шую отрасль общественного хозяйства —  животноводство. 
Здесь колхоз также добился некоторых успехов. Сейчас в 
артели 489 воров, 208 лошадей, 443 свиньи. ,9то намного 
больше, чем в предыдущие годы, но тем не менее совершен
но недостаточно. Если прошлогодний план увеличения пого
ловья лошадей, свиней, птицы перевыполнен, то план уве
личения поголовья крупного рогатого скота мы не выполни
ли. Мы будем бороться за дальнейшее увеличение поголовья 
скота, за повышение продуктивности общественного ж и
вотноводства.

В колхозе выросли кадры опытных животноводов. Телят
ница Надежда Угрюмова, конюх Анастасия Волынко, доярка 
Антонина Баранчук прилагают все силы к  тому, чтобы по
высить продуктивность общественного скота.

В 1950 году на полях нашего колхоза работали только 
3 трактора и 1 комбайн, в 1953 году —  9 тракторов а 
5 комбайнов.

Денежные доходы колхоза выросли за четыре года почти 
на миллион рублей.

Этих успехов мы смогли добиться благодаря заботам на
шей великой Коммунистической партии и Советского прави
тельства о колхозном крестьянстве.

Постановление сентябрьского Пленума ЦК КПСС «О мерах 
дальнейшего развития сельского хозяйства СССР» раскрыло 
перед нами безграничные перспективы роста артельного 
хозяйства, оно воодушевляет нас на новые трудовые успе
хи, указывает нам верный путь к  изобилию.

Двигать дальше развитие артельного хозяйства, всеми си- 
лами^добиваться претворения в жизнь великих предначер
таний партии —  вот чем живут сейчас люди колхозной де
ревни, воодушевленные неустанной заботой партии о народ
ном благосостоянии.

Большую роль в развитии нашего общественного хозяйст
ва играет колхозная партийная организация. Коммунистов 
у  нас пока еще немного —  8 человек. Они работают в са
мых различных отраслях нашего хозяйства и своим добро
совестным отношением в труду служат примером для всех 
колхозников. С глубоким уважением относятся колхозники в 
коммунисту Михаилу Александровичу Сайнакову, лучшему 
производственнику и активному общественнику. Заслужен
ным авторитетом пользуется председатель колхоза, депутат 
Верховного Совета РСФСР коммунистка Екатерина Никола
евна Карпович.

Секретарь колхозной партийной организации агроном 
Иван Антонович Драница прибыл в колхоз по призыву пар
тии, после сентябрьского Пленума ЦК КПСС. За короткий 
срок он завоевал доверие колхозников и как хороший спе
циалист, организатор, и как чуткий товарищ, умеющий 
по-партийному подойти к  людям.

Пол руководством партийной организации оживилась дея
тельность колхозных комсомольцев. Они организовали конт
роль за расходованием кормов, создали рейдовые бригады.

Сейчас все комсомольцы —  агитаторы.
У нашего колхоза большие планы на будущее. В этом го- 

.ду мы значительно расширим посевные площади под лен и 
зерновые культуры Широко применяя агротехнику, мы 
должны добиться получения в 1954 году высоких урожаев 
зерновых —  не ниже 15— 16 центнеров с гектара. К 
1955 году мы должны закончить в основном со строитель
ством скотопомещений.

Доход колхоза в 1954 году должен возрасти до полутора 
миллионов, а стоимость колхозного трудодня увеличится в 
полтора ра.эа.

Весенний сев 1954 года мы обязались провести в 10 дней.
Многое нами уже сделано: полностью отремонтирован 

сельскохозяйственный инвентарь, на поля вывезено более 
1.200 тонн навоза. Почти все семена очищены и отсортиро
ваны. Налажено производство торфоперегнойных горшочков.

14 марта, голосуя за кандидатов всенародного блока ком
мунистов и беспартийных, мы будем голосовать за даль
нейший расцвет социалистического хозяйства, за нашу ве
ликую Коммунистическую партию.

А. ДРОЗДОВ,
заместитель секоетаоя паотийной организации,

П. Я КУШ , М. СТРИЖКО, Ф. БЫКОВА,
колхозники.

к о л х о з  С Т Р О И Т
Строить по-настоящему наш колхоз начал только четыре 

года назад. До этого строили очень мало, и постепенно на
ши животноводческие постройки приходили в негодность.

Председатель колхоза Екатерина Николаевна Карпович 
как-то вызвала меня к  себе и предложила:

—  Плотник ты, Александр, неплохой. Поезжай в Томск, 
подучись. Будешь у пас бригадиром строительной бригады.

Я подумал и согласился.
Начали мы строить с животноводческих построек. Телят

ник —  первая наша работа. Не скрою, было трудно. Все 
приходилось делать вручную. Топор да рубанок — ^вот и 
весь инструмент, й бригада была малочисленной, слабой.

В 1953 году колхоз приобрел пилораму. Это намного об
легчило наш труд. Сейчас в колхозе уже 16 строителей. Мы 
построили телятник, коровник, свинарник, конюшню.

В конце прошлого года мы закончили строительство новой 
конторы. Ее проект составили мы сами вместе с районным 
техником. В самое ближайшее время мы должны построить 
овчарник, силосную башню, еще один свинарник.

Нужны колхозу новые типовые склады. У нас пять но
вых автомашин, с каждым годом их будет больше —  значит 
нужен и гарал:.

Молодежь спрашивает:
—  Когда же вы нам к.дуб построите?
Новый колхозный клуб ждет не только молодежь, он ну

жен калсдому колхознику. Хорошо бы такому крупному кол
хозу, как наш, иметь Дом сельскохозяйственной культуры.

Члены бригады трудятся хорошо. Но нас все-таки еще ма
ло. Нам еще cobicbm не помогает МТС. Пилорама, которой мы 
располагаем, мала. Лес к  нам поступает крупньш, бревна, 
как говорится, в  два обхвата, при помощи нашей пилорамы 
распилить их невозможно. Обидно, что мы работаем еще мед
ленно, и до многого еще не доходят руки. Например, кол
хозникам, строящим свои новые дома, мы помогаем только 
распиловкой леса. А строят дома у нас многие.

Есть у меня и еще одно желание: надо позаботиться и о 
внешнем виде деревни. Чтобы все дома были аккуратные, 
чтобы у каждого дома был палисадник, а вдоль улицы —  
деревца. Весной думаем организовать воскресник по озеле
нению деревни. Комсомольцы берутся за это дело с жаром.

А. ТЯБОТ,
бригадир строительной бригады.

тйг ☆  ☆

Х О З Я Е В А
Утром' по деревенской улице, сметая с 

крыш слежавшийся за зиму снег, про
шел шальной ветер. Он разогнал хмурые 
февральские тучи, и с потеплевшего не
ба по-весеннему приветливо глянуло солн
це. К  полудню стало совсем тихо. В пе
реулке застыли березы, опустив до зем
ли расчесанные ветром пряди ветвей; под 
окнами колхозной конторы залегли синие, 
прозрачные тени.

Убо'рщице Гране забота:
—  Вытирайте ноли, —  просит она 

входящих. —  Не видите, наследили!
Граня подметает пол, протирает тряп

кой стеклянные таблички на дверях ка
бинетов. В кабинете агронома она меняет 
воду в блюдечке с озимыми. Перед тем, 
ка к уехать на окружное предвыборное со
вещание в район, Иван Антонович при
нес в контору извлеченные из-под снега 
нежнозеленые ростки. «Береги озимые. 
Граня. Это на анализ». И Граня бережет.

В конторе в этот час тихо. Кабинеты 
пусты. Только двое парней, киномехани
ки из Кривошенно, сгрузн-ти на крыльце 
свою аппаратуру и, посмеиваясь, разгля
дывают^ карикатуры в колхозной стен
газете. Да из комнаты, где бухгалтерия, 
слышится щелканье счетов и голос бухгал
тера Александра Дроздова, разговараваю- 
щего с райкомо.м по телефону.

—  Председателя? Екатерина Николаев
на еще не вернулась из То.мска. Ждем со 
дня на день. Как у нас с подготовкой 
сельхозинвентаря? Готов полностью.

Глухо звякает повешенная трубка, а 
через минуту опять звонок, и опять го
лос Дроз,дова:

—  Это МТС? Нет еще. Ждем. Инструк
цию? Да, получили. За семью печатями. 
А, может, вместо инструкции сами к  нам 
заглянете? Колхозники соскучились: что- 
то, говорят, товарищ Абраменко совсем 
нас забыл. И зоотехника тоже хотелось 
бы видеть. На днях будете? Рады слы
шать.

Во время отсутствия председателя у 
бухгалтера особенно много работы. Кто 
ни придет в контору, все к  нему.

Анастасия Алексеевна Волынко инте
ресуется, сколько она получит хлеба при 
окончательном расчете. Привычные глаза 
Дроздова быстро находят нужную цифру:

—  Волынко. Девятьсот тридпать пять 
трудодней. Две тонны четыреста сорок 
четыре килограмма. Подожди, не уходи. 
За сохраненных жеребят тебе полагается 
дополнительная оплата, еще триста 
шестьдесят килограммов.

Заработки колхозников в минувшем го
ду значительно выросли. Семья Петра 
Тимофеевича Шитика имеет за минувший 
год 1.469 трудодней. Ему причитается 5 
с половиной тонн хлеба и около 13 тысяч 
деньгами. Сергеи Васи.тьевнч Каричев по
лучил три с половиной тонны хлеба и 
около 8 тысяч леньгамп. Свыше 5 тонн 
.хлеба получила ко.тхозница Ильза Снед- 
заль.

Многие интересуются артельными де
лами: сколько МТС обещает тракторов к  
севу? Много ли осталось в колхозе непод- 
работанных семян? Скоро .ли доставят из 
Томска шифер, чтобы покрыть новую ко
нюшню? И бухгалтер обязан дать каж
дому подробный, обстоятельный ответ. 
Александр Дроздов не первый год рабо
тает в бухгалтерии. Он твердо усвоил: 
горе тому счетному работнику, который 
потонул в бумагах и цифрах, который за 
елседневпыми сводками не видит жизни, 
который не знает, чем дышит сегодня его 
колхоз.

А колхоз в эти дни живет сложной и 
многообразной трудовой жизнью...

Мимо конторских окон медленно, один 
за другим, проплывануг шесть возов се
на, запряженные быками. Навстречу —  
низкорослая парымская лошадка тянет 
сани, крытые рогожей. Возчики прикури
вают.

—  Удобрения повез? Сколько уже на 
полях?

—  Вчера было 1.200 тонн, а сегодня 
еще не справлялся. Погодка-то нынче! 
Весна заявку делает...

—  Е вечеру похолодает, февраль свое 
возьмет.

О предстоящей весне говорят повсю
ду —  в конторе, на ферме, дома. i

Марию Степановну Волкову, звеньевую 
льноводов, весна заставляет вставать 
чуть свет и бежать на край деревни, где 
в одном из домов размещается своеобраз
ная лаборатория. На нарах тонким сдоем 
—  чернозем и торФ, в углу —  суперфос
фат. Это материал для изготовления гра
нул. Дело Марии Степановне и ее льново
дам знакомо: не первый год колхоз вно
сит под леи гранулированные удобрения. 
50 центнеров удобрений уже готово. Но 
в этом году им поручми и новое дело—  
производство торфоперегнойных горшоч
ков. Из колхозной кузницы в «лаборато
рию» достави.щ новенький станок, и ра
бота началась. Пока изготовили только 
500 ш тук, но лиха беда начало.

На артельных складах стучат тщера. 
Евдокия Степановна Сафрон, Ирина Фе
доровна Литвинова и Федосья Михайловна

Бьгеова подрабатывают семена. Сюда ча
стенько заглядывает Нина Антоновна Ко- 
сабуцкая, заведующая ск.тадаыи. Она сле
дит за качеством семян и указывает жен
щинам, куда их ссыпать. От того, как 
подработаны семена, во многом зависит 
судьба урожая. Девчата из 2-й полевод
ческой бригады сложили с б этом частуш
ки:

За деревней, у  гумна
Рожь густая, ровная.
Потому что семена
Были сортированы!

Вели был зимой лентяе,
, То потом мешки не шей.

Не увидишь урожая, ^
Как без зерка.да ушей!..

Животноводам весна несет новые забо
ты. Кормов запасли достаточно, но как 
быть с помещениями? У некот'орых скот
ных дворов протекают крыши, в загоне 
нет пола. У заведующего свинофермой 
Андрея Осиповича Студеникина заботы 
утроились. Свинарки жалуются: в стаде 
более 400 голов, но'вый опорос идет —  
спрашивается, где держать молодняк? 
Андрей Осипович упрекает строителей: 
«Скоро ли достроите типовой свинарник?» 
Строители не обижаются— им и самим не 
терпится сдать помещение, но нехватило 
шифера на крышу. Бригадир Тябот напи
рает на заместителя председателя Селян
ского, торопит с доставкой шифера, с по
купкой новой пилорамы...

В домике, где кормокухня, бывает 
особенно весело, когда соберутся вместе 
все восемь свинарок. Верховодит ими Га
лина. Климашевская. хоть и работает она 
.з^есь совсем недавно. История прихода 
Гали на свиноферму имеет непосредствен
ное отношение к  колхозной стенгазете 
«Путь к  коммунизму». В первом ее но
мере появилась карикатура: любительни
ца танцев Галя Климашевская вместо то
го. чтобы работать, порхает по деревне в 
поисках гармониста. Даже галино новое 
платье, коричневое с блестятцей отделкой, 
хщ ож ник изобразил с придирчивой точ
ностью.

В тот же день Галина, как вихрь, вор
валась в кабинет к агроному Ивану Анто
новичу Дранице, секретарю парторгани
зации.

—  Хочу работать в животноводстве. 
Посылайте на свинофеюму!

Галинину просьбу удовлетворяли и не 
ошиблись. Скоро она стала одной из луч
ших свинарок. Про нее говорят в колхо
зе: «Она и работает, ка к танцует, —  ве
село, с огоньком».

Но сегодня ни в свинарнике, ни на 
кормокухне не слышно смеха. Девуш
кам не до шуток. В группе Сони 
Матэрене, Галиной подруги, заболела сви
номатка. Соня ,, ра<^|оилась: при^нятые 
меры не помогают. Пмлали за ветерина
ром в Егоро'во. за 7 километров; «только 
бы поскорее!». А тут, еще Студеникин со 
своими упреками: «Недосмотрели». А 
может, нрнчина-то и глубже, чем это 
извечное «недосмотрели?». Зоотехника в 
колхозе до сих пор нет, зоотехническая 
учеба не проводится...

О хорошем колхозном зоотехнике, о 
новых механизированных скатных дворах 
мечтают и доярки. Соберутся в крошеч
ной ко.мнатушке-дежурке у входа в ко
ровник, что на краю села Егорова, поста
вят в ряд чисто вымытые ведра и бесе
дуют.

—  Видели вчера кино о животновод
стве? Вот это ферма! В Московской обла
сти, что лп...

—  Зачем в Московской. —  вступает в 
разговор самая старшая из доярок Ма- 
ремьяна Егоровна Чагина. —  Мне племян
ница пишет из Никольского, это тут не
подалеку. Она там тоже дояркой в кол
хозе имени Сталина. Приезжай, мол, те
тя Маремьяна, посмотреть на наши фер
мы. У нас теперь электродойка и автопо
илки. Все в халатах ходим, по науке ра
ботаем.

—  В других артелях животноводство в 
гору идет, а у нас на месте топчется.

—  Ну уж , забедовали, —  ш у ти т  Лида 
Никулина. —  Будет и у  нас электродой
ка. На отчетнО'М собрании об это'М говори
лось: на будущ ий год обязательно.

И беседа течет дальше.
Кое-кто из деревенских стариков ди

вится: что за народ пошел нынче —  бес
покойный! Уж, кажется, и жизнь насту
пила хорошая: на трудодень в этом году 
получили по 5 рублей деньгами, а на 
льноводческий —  20 рублей, о хлебе п 
говорить не приходится —  еще позапрош
логодний в закромах лежит. А им все 
мало.

Народ в колхозе действительно беспо
койный, неугомонный, жадный до нового. 
Ездил как-то бригадир строителен Алек
сандр Тябот в райцентр и увидел там не
давно построенные дома —  светлые, кра
сивые. с палисадниками. И те п ^ ь  нет 
ему покоя: «Почему у нас в деревне не 
так?». Молоденькая заведующая ко.лхог-

ным медпунктом Евдокия Терехова взды
хает: «Медпункт у нас, конечно, прилич
ный, но посмотрели бы вы медпункт в 
Володине! Приемная отдельно, хирургиче
ское —  отдельно...». Нина Черневич за
видует кривошеи некой молодежи: в рай
центре есть вечерняя школа, хорошо бы 
и при колхозной семилетке организовать 
вечернее отделение. Заведующий колхоз
ным клубом Андрианов и скотница Лена 
Шташкевяч, автор доброй половины попу
лярных в колхозе «егоровских частушек», 
требуют: «Подавай новый колхозный 
клуб. «Калиновую рощу» поставим, кино
стационар заведем. Стыдно, Екатерина 
Николаевна, колхоз-миллионер, а клуба 
подобающего выстроить не можем». Де
вушки ревниво присматриваются к  покрою 
шубки приехавшей недавно из Томска 
учительницы —  «хороша наша колхозная 
портниха, да так не сошьет...».

А как высока требовательность колхоз
ников к  своему сельскому магазину:

—  Что вы нам завозите фуфайки, да 
ситцы, —  говорят они. —  Нан бы по
больше сукна, бостона, шелка. Вот и ра
диоприемника у вас не купишь.

Старики, сколько ни припоминай, не 
могут вспомнить, чтобы им когда-нибудь 
в молодости приходилось мечтать о чем- 
либо подобном. «Вроде я и работящим был 
—  «хозяин», что называется, а дальше, 
чем о краюхе хлеба да о коровенке, не по
мышлял, теперь, видать, все по-другому».

Да, теперь все по-другому. И зависть у 
советских людей иная —  хорошая, пра
вильная.

В начале 1953 года ждановцы мечта
ли о миллионом доходе. Впервые тогда в 
артельном плане была записана эта 
цпфра —  миллион. Иные сомневались; 
«Ишь куда хватили! Не остался бы мил
лион-то на бумаге...». А когда в конце 
года подсчитали, то оказалось, что доход 
превзошел все ожидания —  почти мил
лион триста тысяч. Не на пустом месте 
строят советские люди свои планы!

Замечательные кадры растут в колхоз
ной деревне. Взять хотя бы Екатерину 
Николаевну Карпович. Простая крестьянка, 
в прошлом неграмотная, ныне —  знат
ный человек, председатель передового 
колхоза-мил.дионера, депутат Верховного 
Совета РСФСР. Хозяйкой зовут кп.дхозники 
своего председателя, вкладывая в это 
слово новый большой смысл.

—  Когда же хозяйка приедет? —  то 
и дело спрашивают они у бухгалтера. А 
Дроздов и сам с нетерпе.чием ждет Екате
рину Николаевну, приводит в порядок де
ла. Составлен список льноводов, которым 
по.дагается премия-надбавка, —  всего 
колхоз получил 411 тысяч премии. Пусть 
сама посмот'рит, как решило правление.

... Весть о приезде Екатерины Ни
колаевны мигом об^ютает деревню. Полча
са назад она появилась в конторе и сей
час в кругу колхозников рассказывает об 
увиденном и услыш^ном в Том'ске.

—  А теперь, к  делу, —  Екатерина 
Никплаевна садится к  столу.

Ее интересует все: сколько навоза вы
везено на поля в ее отсутствие, нача.ти 
ли производство торфоперегнойных гор
шочков, сшиты ли новые халаты для 
доярок. На стол ложатся отчеты, накла/д- 
ные, письма.

Дел впереди непочатый край. В 1954  
году колхоз должен получить полтора 
миллиона рублей годового дохода. Так ре
шили на отчетном собра1Нии. Подумали, 
подсчитали: сможем.

У Екатерины Николаевны в столе хра
нится небольшой альбом —  своеобразная 
«фотолетопись» колхоза. Здесь снимки 
разных лет. Вот колхозная электростан
ция. Ее П01СТРОИЛИ в 1950 году. Сколько 
радости было, когда артель, наконец, при
обрела локомобиль! Сейчас колхоз имеет 
7 двигателей. Вот новая сушилка. Но не 
только в сушилке дело —  из ее ворот 
выезжает грузовик, первая автомашина, 
приобретенная тогда колхозом! Теперь их 
пять —  четыре грузовых и одна легко
вая. Колхозные шофера мечтают о «новом 
газике» —  ГАЗ-69.

Неско.дько снимков, относящихся к 
1951 году. Колхоз тогда укрупнился.

... Год минувший, 1953... Фотографии 
отображают новое в колхозной агротехни
ке: группа колхозников проводит искусст
венное опыление ржи, химическую про
полку озимых.

Екатерина Николаевна закрывает аль
бом. Многого здесь нет из того, чем богат 
и славен колхоз и что создано трудолю
бивыми руками его хозяев. Да разве пе
редашь на фотографиях всю красоту кол
хозной жизни!

Екатерина Николаевна встает. В зале 
за стеной слышится многоголосый ihvm , 
и кто-то, новидимо-му, один из киномеха
ников, громко взывает к  собравшимся:

—  Товарищи, прошу занять места! 
Сейчас начинаем. Сначала но плану к и 
нофестиваля седьскохозяйственных филь
мов, проводимого у вас в колхозе, — ■' «Ду
га и пастбища»! Потом —  «Волочаевские 
дни»!...!

И. ДЕМЕНТЬЕВА.

В  красном уголке
я  работаю скотгацей на ферме и одновременно .заведую 

красным уголком в селе Егорове.
Едва я прихожу домой, как ко мне заходит кто-нибудь из 

односельчан: «Обменяй, Лена, книж ку» .
Наша передвия:ная библиотека невелика. Вся она уме

щается на столе. И порой приходится призадуматься; а что 
дать сегодня тому или иному читателю?

Всем читателям я ставлю в пример колхозника Алексея 
Сайнакова. У меня в тетрадке под его фамилией записано 
много книг: «Багратион» Голубова, «Степан Разин» Злоби
на, «Казаки» Толстого, «Дело Артамоновых» Горького и дру-, 
гие произведения. Много читают Леонид Данилов, Иван Ери- 
вошеин, Татьяна Махнева.

Нам хочется иметь хорошую колхозную библиотеку с чи
тальным залом. Такая библиотека у нас будет, о ней гово
рится и в перспективном плане колхоза.

Молодежи в деревне много. Наш драматический кол
лектив подготовил, К смотру пьесы «Осенняя скука» и 
«Победа». Хор исполнит несколько советских и русских н.т- 
родных песен. Нашим колхозникам особенно нравится «Ко
лечко» в исполнении вокального квартета, под аккомпане
мент гармониста Виктора Ш итика.

Каждую неделю к  нам в колхоз приезжает кинопередвиж
ка. В феврале у нас проводился фестиваль сельскохозяйст
венных фильмов. Часто приезжают лекторы и докладчики. 
Обычно после лекций и кинофильмов у колхозников возни
кает много новых вопросов.

В предвыборные дни активно работает в Егорове наш мо
лодежный агитколлектив —  Александр Сайнаков, Виктор 
Ш итик, учительница Флюра Галиевна Урменчеева, Михаил 
Лубочко и Михаил Непомнящий.

Е. ШТАШКЕВИЧ, 
колхозница.

*  *

КРЕПНЕТ СОДРУЖЕСТВО
Наш колхоз —  большое многоотраслевое хозяйство, ра

стущее с каждым годом. Достаточно сказать, что количество 
земель, занятых под зерновыми культурами, в 1953 году 
увеличилось по сравнению с предыдущим годом почти иа 
100 гектаров, за счет освоения целинных и залежных зе
мель. Такой быстрый рост колхоза был бы невозможен, если 
бы нам не оказывала помощи наша Рыбаловская МТС.

Сев 1953 года мы закончили в 10 рабочих дней благода
ря тому, что станция прислала на наши поля 9 тракторов. 
Хорошо потрудились тогда трактористы Леонид Кравченко, 
Иван Воренко, Николай Топоров. Мы успешно закончили 
уборку урожая и досрочно рассчитались с государством. В 
этом немалая заслуга комбайнеров Рыбаловской МТС тт. Ма
евского, Махнева и Ковалевского.

90 процентов всей пашни поднято в колхозе под зябь.
После постановления сентябрьского Пленума ЦК КПСС к  

нам прибыл агроном МТС тов. Драница. Он организовал аг
ротехническую учебу колхозников и много помогает нам в 
подготовке к  весеннему севу. Нод его непосредственным на
блюдением мы готовим гранулированные удобрения и торфо
перегнойные горшочки для выращивания рассады овощей.

В этом году мы значительно расширим пахотные земли 
колхоза. Увеличим посевы льна и зерновых культур. Бо.1ьше 
посадим картофеля и овощей. Механизаторам на наших 
нолях предстоит много работы. Мы в свою очередь подгото
вили к  севу необходимый инвентарь, вывезли на поля много 
навоза.

Наиболее слабой отраслью нашего колхоза является ж и 
вотноводство. Раньше нам неоднократно приходилось слы
шать от тех же работников МТС упрек: «Хозяйство у вас 
носит однобокий характер, у вас отстает животноводство». 
Теперь станция поможет нам в постройке животноводческих 
помещений, в механизации ферм, в повышении продуктив
ности общественного скота.

Скоро начнется весенний сев. Чтобы выполпить постав
ленные партией задачи, мы укрепляем содружество между 
колхозом и МТС. В этом —  залог успеха.

Г. ЧЕРНЕВИЧ, 
бригадир 1-й полеводческой бригады.

Н А Ш А  С Е Л Х Ь Я
Y

Дочь Лида пишет нам из Москвы, где она теперь живет с 
мужем, о том, как растет и хорошеет родная столица, при
глашает в гости. В ответ мы зовем Лиду на лото к  себе: «У 
нас в Егорове ты тоже найдешь много нового...».

За последние годы в нашем селе произошли большие из
менения. Главное, что прежде всего бросается в глаза, —  
зажиточнее стали жить колхозники. *

Возьмем нашу семью. Трудоспособных у  нас только двое—  '  
я и муж. Но на заработанные в том году трудодни мы поду
чили около двух с половиной тонн хлеба и около 5 тысяч 
рублей деньгами.

Наша партия и Советское правительство заботятся о нас, 
колхозниках. В этом году резко снижены налоги е каждого 
хозяйства ко.1хозника. Сейчас у нас в деревне нет колхозни
ка, который не имел бы собственного скота. Почти на каж
дом дворе есть корова. Наша соседка Мария Тимофеевна 
Нагорняк одна растит троих детей. Недавно и она кунила 
корову.

Только за последние годы наша семья приобрела радио
приемник, велосипед младшему сыну и много других цен
ных вещей. Сейчас сын-семиклассник мечтает о мотоцикле. 
Отец обещает подарить, если сын хорошо окончит школу.

У нас в семье шестеро детей. Старшин, Степан, работает в 
г. Сталинске на железной дороге, Лида —  учительница, Га
лина —  колхозница. У них с мужем свой дом. свое хозяй
ство. Живут хорошо, е достатком, Сын Ш урик кончает в 
этом году семилетку. А Тоня и Толик —  еще до
школьники. Кем они станут, еще неизвестно, но за 
будущее наших детей мы спокойны. Может быть, 
Толик станет врачом, как сын заведующего свинофермой 
Андрея Иосифовича Студеникина, а Тоня —  инженером, 
как дочка нашего колхозника Владимира Ивановича Круть- 
ко. А, может быть, будут они специалистами сельского хо
зяйства. Работа в деревне теперь —  самая нужная и почет
ная работа.

Недавно в колхоз вернулся из города племянник мужа 
Михаил Непомнящий. Сейчас он обзаводится хозяйством. На 
днях сыграли его свадьбу. Веселая, богатая была сва.1ьба! 
Мы пожелали молодым счастливой зажиточной жизни. Знаем 
—  так оно и будет!

Е. СУЩЕНКО, 
колхозница.

И  радостно, и завидно немного -(
(Рассказ старого колхозника П. Г. Лютько)

Деревню нашу основал некий Петр, году в девятисотом.
Отсюда ее и название Петровка. Был этот Петр— наш зем
ляк, белорус с Битебщины. Он первый пришел в дремучую 
тайгу в поисках плодородной земли и счастливой доли. За 
ним потянулись и другие, кого голод и безземелье согнали с 
родных мест. :

В Белоруссии мы жили бедно. У отца семья большая бы- ‘
ла, и мы арендовали клочок зем.ти у помещика Лисовского.
Однажды Лисовский заявил отцу: «Убиоайся куда хочешь, 
нищие арендаторы мне не нужны !». А тут слухи поползли, 
что в дальней стороне Сибири —  «дровами хоть бейся, во
дой хоть лейся, хлеба хоть отбавляй»... Сначала проводили 
ходоков —  отца и кое-кого из соседей. А потом и мы, всей 
семьей, двинулись в Сибирь.

Я застал Петровку деревней домов в полсотни. Край по- )' 
казался нам, действительно, богатым. Но вскоре убедились, 
что жизнь здесь такая же трудная и безрадостная, как и на 
Битебщине. Работали с раннего утра и до поздней ночи.

Ближайшая школа бы.та в Молчанове, верст за шестьде
сят. О том, что такое больница, мы тогда и понятия не 
имели.

В центре села находилась так называемая земская квар
тира. Сюда вызывали крестьян, не уплативших налога.
Урядник требует: «Плати!».

Спрашиваем: «Почему так много, ваше благородие?»
«Сколько положено. Не рассуждай, помалкивай!».

...В доме, тде находилась тогда земская квартира, сейчас 
агитпункт. Я здесь частый гость. Меня выделили агитато
ром, и перед тем, как итти на свою десятидворку, я захожу 
в агитпункт почитать свежую газету или .заглянуть в 
«Блокнот агитатора».

Газеты я выписываю и на дом —  «Красное Знамя», 
«Колхозное знамя» и «Пионерскую правду» для дочки- 
школьницы. По вечерам люблю слушать радио. Особенно 
нравятся мне передачи для работников сельского хо.злйства.

Я учусь —  посещаю агротехнические курсы. Дома у ме
ня СБОЯ библиотека. Есть художественные произведения, 
сельскохозяйственная и политическая литература.

Я депутат сельского Совета и активно участвую в его 
работе.

Детей у  меня семеро. Пятеро уже взрослые, самостоятель
ные. Я часто получаю от них письма —  из Новосибирска, 
из Кемерово, из Челябинской области. Прошлым летом при
езжали в гости. А двое —  дочь и сын со мной, школьники.

Я часто говорю Раисе, младшей:
—  Учись йолучше, дочка. Вспомни, как училась Зоя Ко

смодемьянская, про которую мы читал:д с тобой недавно.
Кому учиться, как не вам, нынешней молодежи.

Гляжу на детей —  и радостно, и завидно немного: боль
шие пути перед ними открыты. Хорошо сказал поэт Иса
ковский;

«Наша жизнь поднялась, словно песня,
большая —  большая,

Та, что хочется слушать
и хочется петь самому...»
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За последние годы промысловая коопе
рация Томской области заметно увеличи
ла выпуск предметов народного потребле
ния. За три года пятой пятилетки вы
пуск издел1ий народного потребления и 
сырья для промышленности увеличился 
на 52 процента.

Однако факты показывают, что за 
Бремя, прошедшее после выхода р свет по
становления Совета Министров СССР и 
ПК КПСС «О расширении производства 
промышленных товаров широкого потреб
ления и улучшении их качества», в работе 
промысловой кооперации области серьез
ных сдвигов не произошло.

Основной недостаток в работе промыс
ловой кооперации заключается в том, что 
некоторые союзы области не выполняют 
план в ассортименте, выпускают продук
цию низкого качества. Миопие артели об
ласти выполняют производственный план 
за счет менее трудоемких изделий, кото
рые не пользуются спросом населения.

Каццелярско-бюрократический стиль 
руководства, установившийся в облпром- 
совете, подмена живого конкретного руко
водства изданием циркуляров, директив и 
постановлений, отсутствие проверки ис
полнения решений привели к тому, что 
предприятия промысловой кооперации об
ласти очень медленно перестраивают свою 
работу.

В ПОТОКЕ БУМАГ с
Вот некоторые факты, характеризующие 

стиль работы облпромсовета. Только с 
1 января 1954 года по 12 февраля изда
но 75 постановлений.,

В 1953 году Томский горпромсоюз по
лучил 1.750 ра.зличных писем, постанов
лений, директивных указаний, 1.440 из 
ш х  направил облпромсовет. Приходится в 

‘  среднем по 4 директивы на день. Не 
слишком ли много для одного союза? Толь
ко за январь и февраль чтого года в кни
ге входящих бумаг горпромсоюза зареги
стрировано 390 постановлений, директив 
и письменных указаний из облиромсовет.т.

Союзы в свою очередь рассылают ука
зания и постановления в артели. Только., 
горпромсоюз направил в 1953 году около 
2.000 различных циркуляров и директив.

При этом бумаги пишутся даже .в том 
случае, когда работнику облпромсовета 
достаточно сказать по телефону несколько 
слов.

Например, в одной из бумаг, посланных 
пз облпромсовета за подписью председате
ля правления тов. Постнова, предлагается 
тон. Михееву, председателю президиума 
горпромсоюза, командировать в гор. Тю
мень на выставку ковровых изделий ра
ботника артели «Художественный промы
сел».

Обилие заседаний, бумажная волокита 
не только исключают возможность работ
никам чаще бывать на предприятиях, но 
и не позволяют глубоко изучать вопрос, 
который нужно обсудить, и, тем более, 
проверить выполнение решений.

22 января под председательством пер
вого заместителя председателя областного 
совета тов. Цуранова состоялось очередное 
заседание правления. На нем был рас
смотрен ряд вопросов и в том числе воп- 
pocjj о заготовке аеса Асиповским и Том- 
CKII5I мАжрайлесхимсоюзами и о стро
ительстве нового цеха в томской артели 
«Утильщик» По первому вопросу были 
заслушаны отчеты председателей союзов 
тт. Коновалова и Рыжова. В том и лруго.ч 
союзе, как выяснилось из сообщений 
председателей, январский план .заго-

'жет быть и речи о высокопроизводитель
ной и ритмичной работе артелей.

Снабжением кооиеративной промышлен- 
носии занимается иромтехенаб, входящий 
в систему облпромсовета. Руководит пром- 
техсиабом тов. Житковский. О роли снаб
женцев он говорит так:

—  Мы —  орган исполнительный. По
лучаем заявки, стараемся выполнить их. 
Остальное —  не наше дбло. Вообще со 
снабжением у нас дело обстоит неплохо. 
Я знаю без карточек, что имеется у меня 
на базе. Могу любому ответить по теле
фону.

Беседуя с тов. Житковским, можно по
думать, что снабжение предприятий про
мысловой кооперации органи,зовано хоро
шо, а если и есть недостатки в этом де
ле. то это только вина Роспромсовета, ко
торый не всегда считается с нуждами об
ласти. Такого же мнения и некоторые 
другие работники облпро.мсовета.

На самом деле вопросы снабжения в 
облпромсовете решаются плохо.

Здесь, как и в других отделах облпром
совета, процветает бумажная волоки
та в решении самых насущных вопросов. 
Особенно остро порочный стиль работы 
снабженцев ощущают артели отдаленных 
от областного центра районов. В адрес об
ластных организаций поступают письма, 
в которых работники артелей возмущают
ся работой облпромтехенаба. формальным 
подходом К делу работников этого отдела.

В одном из писем председате.ть прав.де- 
ния пу.шнской артели «Луч севера» тов. 
Беспятов пипгет о том, что правление 
артр.ти в течение четырех месяцев просит 
р.зботников облпромсовета направить на 
предприятие кожтовары, сапожные гвоз.тп, 
суровые и швейные нитки. Вместо тре
буемых товаров артель получает только 
бютюкратичоские отписки.

В ррзу.1гьтате плохого снабжения са
пожный ПРХ артр.лн «Луч севера» про
стаивает по 4—6 месяцев в году.

В начале прошлого года в одной из ар
телей Томска, занимающейся производст
вом сапог, яехвати.то тесьмы, идущей на 
ушки сапог. Руководители артели обрати
лись в иромтехенаб. Товароведы провери
ли карточки и заявили, что тесьмы ‘ на 
складе нет. Но предприятию требуется 
тесьма. И вот в Роспромсопет полетели 
заявки и телеграммы, в Москву поехали 
снабженцы. Время шло, задерживалось 
производство, тратились деньги на теле
граммы и командировки. А через полгода 
выяснилось, что тесьма имелась на скла
де промте.хсяаба.

Руководители арте.ти «8-е марта» ре
шили увеличить выпуск бельевого трико
тажа. Встал вопрос об обеспечении арте
ли сырьем. С заявкой предприятия тов. 
Житковский выехал в Москву. В это вре
мя в Роспроисовете находился и председа
тель правления облпромсовета тов. Пост- 
иов. Оба руководителя вернулись ии с 
чем и .заявили членам правления артели, 
что в Роспромсовете отказали выдать 
сырье.

Через некоторое время в Москву при
ехала председатель правления артели 
«8-е марта» тов. Крымская. Когда она 
обратилась в совет с таким же вопросом, 
выяснилось, что сырье для изготовления 
бельевого трпкоталга есть, и артель полу
чит его в ближайшее время, а тт. Жит
ковский и Постнов даже не обращались в 
отдел снабжения Роспромсовета.

Подобные случаи не единичны и по
этому неудивительно, что зачастую арте
ли связываются непосредственно с постав
щиками сырья, минуя облпромсовет и его 
промте.хснаб.
:<0Б0ЙДУТСЯ И БЕЗ НАШЕЙ ПОМОЩИ»

Артель находится в Томске. Инженеры 
производственного отдела облпромсовета 
без особых усилий могли бы оказать тех
ническую помощь предприятию. Но у них, 
как говорится, «руки не доходят».

Члены правления артели не раз обра
щались за помощью в облпромсовет, но 
безрезультатно. Поэтому неудивительно, 
что артель на протяжении года, имея до
статочное количество сырья, не смогла 
освоить выпуск алюминиевой посуды, в 
которой очень нуждается население.

Недавно в артель прибыл новый пресс, 
предназначенный для изготовления окон
ной фурнитуры, но он не работает, так 
как на предприятии нет специалиста по 
установке подобного оборудования.

Члены правления обратились за по
мощью в облпромсовет, но бесполезно. 
Начальник прои.зводственного отдела тов. 
Еирцман рассудила:

—  В артели просто не хотят занимать
ся установкой пресса. А захотят, обойдут
ся и без нашей помощи...

Отгородившись от артелей ворохом бу
маг, работники облпромсовета заседают, 
пишут циркуляры и не думают о том, что 
нм нужно, засучив рукава, взяться за 
оказание конкретной технической помощи 
предприятиям.

Подобное отношение работника облпром
совета к  нуждам артели нельзя иначе рас
сматривать, ка к формально-бюрократиче
ское.

Редко бывают работники производствен
ного отдела п в других артелях. Их по
сещение обычно ограничивается беглым 
oicMOTpoM оборудования, короткой беседой 
с инженерно-техническими работниками 
предприятий. Глубоко в производство они 
не вникают, поэтому артели не получают 
квалифицированной помощи.

В артелях районов области инженеры 
облпромсовета бывают от случая к слу
чаю. Из 45 командировок, сделанных ра
ботниками облпромсовета в прошлом го
ду, 20 —  в Москву, несколько —  в Ле
нинград, Новоаибирск и другие города 
страны и только 18 —  в районы области.
САМОУСПОКОЕННОСТЬ И БЛАГОДУШИЕ

Председатель правления тов. Постнов 
на одном из заседаний заявил, что пред
приятия облпромсовета полностью выпол
няют свои обязательства перед торгующи
ми организациями, за исключением разве 
только валяной обуви и некоторых видов 
швейных изделий. Это заявление очень 
далеко от истинного положения дела. 
Взять, к  примеру, томский магазин № 63 
(Ростекстильшвейторга». В прошлом году 
предприятия промысловой кооперации не
додали в магазин на несколько сот тысяч 
рублей продукции.

Таково же положение и в этом году. 
Артели горпромсоюза не поставляют в ма
газин блузки, очень мало дают сорочек, 
детских лыжных костюмов, ученических 
форм, брюк и других товаров. Артели про
мысловой кооперации очень пло:{о изуча
ют спрос населения. Часто в артелях при 
планировании намечается производство та
ких товаров, которые покупателю не нуж 
ны.
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То!иский электромеханический завод 
имени В. В, Вахрушева.

На снимке: стахановка-револьверщи
ца крепежного участка второго цеха Ва
лентина Юрина. В дни трудовой вахты 
в честь предстоящих выборов в Верхов
ный Совет СССР она ежедневно выпол
няет нормы на 2 0 0 — 220 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Активнее участвовать в подъеме 
сельского хозяйства

(Со II областной профсоюзной конференций 
работников культуры)

ДОСРОЧНО

тонки леса находился под угрозой срыва.
Таким образом, постановка вопроса на [ Министров СССР «О расширении произ-

Настроенпя благодушия и успокоенно
сти руководителей —  вот что мешает пе
рестройке работы кооперации. Руководи
тели облпромсовета сч1итают, что основ
ные задачи уже решены, сделано по край
ней мере многое, чтобы выполнить поста
новление партии и правительства «О рас
ширении производства промышленных то
варов широкого потребления и улучшении 
их качества». За.«еститель председателя

D птр Г-ПГ.П г, Докукин, ведающий капитальным
В постангаленни ПК КПСС и Совета строительством и мебельными предприяти-

правлении была правильной. Однако из 
дальнейшего стало ясно, что изучение.ч 
состояния дел на месте, особенно в Аси- 
новском межрайлесхи.чсоюзе, никто из ра
ботников облпромсовета по-настоящему не 
занимался. Перед обсуждением в Асинов- 
ском союзе работники совета не были." 
Вполне попятно, что разбор работы сонуа 
был сделан поверхностно.

О ходе строительства утильного цеха 
дололсила председатель артели «Утиль
щик» тов. Глаловская. Выяснилось, что 
строительство цеха задерживается из-за 
отсутствия пиломатериалов Следовало бы 
ожидать, что члены правления союза вы
несут решение о помощи артели в обес
печении лесом. Но этого не произошло. В 
адрес тов. Гладовской было высказано 
много критических замечаний, ее обвини
ли в нерасторопности. Но члены правления 
забыли о решении правления от 4 нояб
ря. в котором председателю Томского гор
промсоюза тов. Михееву было поручено 
организовать заготовку пиломатериалов 
для строите.аьства утильного цеха. Челп 
бы на заседании правления вспомни.ли о 
невыполненном решении, пришлось бы по- 
пяому оассматривать вопрос.

Проверка исполнения решений вообще 
поставлена исключительно плохо.

В ОТРЫВЕ ОТ НУЖД АРТЕЛЕЙ
Без четкого, своевременного снаблеения 

предприятий сырьем и материалами, за
пасными частями и инструментом не мо-

водства промышленных товаров широкого 
потреблегая и улучшении их качества» 
говорится:

«Широко внедрять на предприятиях 
местной промышленности и промысловой 
кооперации новую технику, передовую 
технологию, организовать поточные мето
ды производства с применением конвейе
ров, а также широко использовать опыт 
работы передовых предприятий государст
венной и кооперативной промышленности 
и новаторов производства».

Техническая, мысль инженерно-техниче
ских работников артелей должна быть на- 
цррлена на решение этих задач. Нужно 
добиться, чтобы товары изготовлялись по 
лучшим образцам, выпускаемым государ
ственной промышленностью. Для этого не
обходимо повысить культуру производства.

Но и здесь мало что изменилось. 
В артелях области до сих пор многие 
работы производятся вручную, имеющая
ся техника простаивает, технология про
изводства отдельных изделий нарушается. 
Все это приводит к  снижению качества 
продукции.

Примером может служить артель «Сель
хозмашина». До сих пор здесь при нали
чии прессового хозяйства ведра и тазы 
изготовляются кустарным способом, не 
освоена передовая технология литья чу
гунных игыелий, нарушается технологи
ческий процесс производства кроватей. 
Это приводит к повышению себестоимо
сти изделий и к  снижению их качества.

ями, рассказывает, что капитальное 
строительство ведется в широких 
масштабах, производственные площади 
растут. Но он умалчивает о чрезвычайно 
медленных темпах строительства, о том, 
что в прошлом году освоено немногим бо
лее половины средств, аоснгнованных на 
капитальное строительство.

Не от.личается скромностью и начальник 
производственного отдела облпромсовета 
тов. Еирцман. Она работает в систе.ме 
недавно, но уже прониклась чувством бла
годушия. Она заявляет, что производст
венный отдел оказывает необходимую 
техническую помощь союзам облпромсове
та Факты не на стороне тов. Еирцман: 
техническая помощь артелям оказывается 
с.дайо.

Нужно коренным образом улучшить ру
ководство облпромсовета союзами и арте
лями, приблизить руководство к  жиз
ни, глублсе и тщательнее изучать 
запросы артелей, решительно покончить с 
вредной практакой, когда живое руковод
ство подменяется заседательской суетней 
и писанием директив.

Проверка исполнения должна стать за
коном в системе облпромсовета, основой 
работы. Каждое решение нужно оператив
но контролировать, добиваясь безуз^ловно- 
го его выполнения. Артели и союзы долзк- 
ны получать конкретную материальную и 
техническую помощь.

Хороших результатов в социалистиче
ском соревновании в честь выборов в 
Верховный Совет СССР добились рыбаки 
передовых бригад Парабельского района. 
Бригада колхоза имени Свердлова, которой 
руководит тов. Костарев, бригада гослова, 
где бригадиром тов. Шуров, досрочно за
вершили квартальный план рыбодобычи.

Близки к выполнению квартального 
задания вылова рыбы рыбаки колхозов 
имени Сталина, «21-я годовщина Октяб
ря», бригада гослова, которой руководит 
тов. Гончаров.

Фестиваль
сельскохозяйственных

фильмов
С 3 февраля в Зырянском районном 

Доме культуры проводился фестиваль 
сельскохозяйственных фильмов. Демон
страция фильмов сопровождалась лекция
ми специалистов сельского хозяйства.

С 11 по 16 февраля кинофестиваль 
проводился также в Громышевскои МТС, с 
19 по 24 февраля —  в Зырянской МТС. 
Затем будет организован просмотр кино
фильмов на сельскохозяйственные темы в 
колхозах района.

Подготовка кадров 
механизаторов

в  нынешнем году для МТС нашей об
ласти будет подготовлен новый отряд 
механизаторов.

Более 60 трактористов Гусевской, Гал- 
кинской, Еривошеинской и Ключевской 
МТС обучаются на межрайонных курсах 
механизаторов при Галкинской МТС. Кур
санты изучат за четыре месяца устройст
во тракторов АТЗ и HATH, познакомятся 
с агротехникой возделывания сельскохо
зяйственных культур.

Более 50 трактористов обучаются на 
четырехмесячных курсах при Громышев- 
ской МТС. На курсах готовятся кадры 
механизаторов для Зырянской. Громыгаев- 
ской, Красноярской и Митрофановской 
МТС.

Успехи колхозных 
животноводов

Значительных успехов в работе доби
лись животноводы нашей колхозной овце
водческой фермы (колхоз имени Ленина, 
Кожевниковского района). В 1953 году от 
230 овцематок они получили и сохранили 
455 ягнят.

Заведующий овцеводческой фермой 
Д. И. Аникин четко организовал труд ра
ботников фермы, добился образцового 
ухода за животными.

Работники фермы А. Зиракс, В. Метрус 
в порядке дополнительной оплаты полу
чили по 30 ягнят каждая, Э. Бальдис —  
29 ягнят, А. Аникина ^—  7, Е. Милова- 
нова —  6 ягнят.

А. КОЗАКОВ.
А. МАЛЬКОВ.

В. ЛИПАТОВ, Б. ЯРИН.
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Областной смотр сельской художественной самодеятельности
Вчера в Томске в помещеши областно

го драматического театра имени В. П. 
Чкалова показом оперетты Б. Александро
ва и М. Матвеева «Правая рука» в поста
новке коллектива Колпашевского Дома 
культуры открылся областной смотр сель
ской художественной самодеятельности.

В смотре участвует более пятисот 
исполнителей —  певцов, чтецов, танцо
ров. музыкантов Разнообразную и инте
ресную программу представили участники 
художественной самодеятельности Зырян
ского, Асиновского, Бакчарского и других

районов. Коллектив Зырянского районного 
Дома культуры покажет в Томске музы
кальный спектакль «Наталка-полтавка» 
украинского композитора Лысенко, кол
лектив Асиновского Дома культуры —  
спектакль «Платон Кречет» А. Корнейчу
ка, ко.тлектив Еаргасокского Дома культу
ры —  сатирическую комедию «Камни в 
печени» А. Макаенка.

На смотре широко представлена худо
жественная самодеятельность сельских 
клубов; От Асиновского района выступят 
хоровые коллективы Вороно-Пашенского и 
Ново-Кусковского сельских клубов, хор

механизаторов Асиновской МТС, от Том
ского —  коллективы Корниловского, Тах- 
тамышевского сельских клубов, клуба 
Томской МТС, от Бакчарского —  хор кол
хозниц сельхозартели имени Хрущева, 
драматические круж ки Тетеринского клуба 
и колхоза «Северное сияние», от Туганско- 
го —  коллективы Семилуженского, Итат- 
ского, Малиновского клубов, от Зырян
ского —  капелла бандуристов Торбинско
го сельского клуба и другие. Большое ко
личество исполнителей выступит из дру
гих районов.

Смотр продлится до 9 марта.

В педагогическом институте проведен 
вечер, на которо.м студенты института 
встретились с членами литературного 
кружка университета. Кружковцы В. Ка-

Вечер-встреча студентов двух вузов
г. Войнов, 0. Король изанцев, 1. воинов, и. Король и другие 

прочитали на вечере свои стихи и расска
зы.

Студенты педагогического института по
делились впечатлениями о работах моло
дых авторов, отметили недостатки их про
изведений. I

Соревнование лыжников 
на первенство города

в  г. Томске закончились соревнования 
на личное и командное первенство города 
по лыжам. В Н1ИХ приняли участие более 
20 команд.

Соревнования проводились по трем 
группам. В первую группу включались 
команды вузов и спо|ртивных обществ го
рода, во вторую —  кома.нды промышлен
ных предприятий и техникумов. В треть
ей группе выступали команды школ, ре
месленных училищ и школ ФЗО.

В результате двухдневной борьбы пер
вое место в первой группе завоевала 
команда педагогического института. Во 
второй группе победителями вышли спорт
смены педагогического учи.тища. В груп
пе юношеских команд первые места заня
ли физкультурники мужской средней 
школы № 8 и команда девушек средней 
школы М  45.

.Тичное первенство среди женщин в бе
ге на дистанциях в 5 и 8 километров за
воевала представительница спортобщпствч 
«Спартак» Колотовкина. Среди мужчин в 
беге на дистанциях в 10 и 18 километ
ров победителем вышел представитель 
команды политехнического института Тол
мачев.

В соревнованиях по слалому первые 
места заняли представители этой же 
команды Бирюкова и Сизых.

В соревнованиях по прыжкам с трам- 
пляпа на первое место вышел член спорт- 
общества «Спартак» Шиповалов, в состя
заниях по двоеборью —  представитель 
команды педагогического института Дени
сов.

В декабре прошлого года в Томске со
стоялась первая областная конференция 
профсоюза работников культуры. Конфе
ренция рассмотрела вопрос о задачах ра
ботников культуры в связи с постановле
нием сентябрьского Пленума ЦК КПСС и 
приняла соответствующее решение. С тех 
пор прошло два с лишним месяца. Что 
сделано за это время? Как работники 
культуры области участвуют в выполне
нии тех задач, которые поставили партия 
и правительство в деле крутого подъима 
сельского хозяйства? Эти вопросы обсуди
ла состоявшаяся на днях II областная 
конференция профсоюза работников куль
туры.

Докладчик, председатель обкома проф
союза тов. Зубков и выступившие в пре
ниях отметили, что профсоюзные органи
зации ряда учреждений Томска и области 
пол оуководством партийных организаций 
провели известную работу по организации 
шефства своих коллективов над колхозами 
и МТС, оказали практическую помощь 
сейьским культурно-просветительным уч
реждениям Так, например. Томский уни
верситет изготовил для Асиновской МТС 
некоторое механическое оборудование; 
проведено несколько консультации но 
техническим вопросам. Ученые-биологи 
нровели с агрономами МТС семинары, 
которые должны помочь в планировании 
агромероприятий и введении севообо
ротов. Подготовлены к печати брошюры, 
пропагандирующие достижения советской 
биологической и сельскохозяйственной * 
науки. Колхозу «Путь к коммунизму», 
Томского района, передана библиотека я 
некоторое лабораторное оборудование для 
организуемого там Дома сельскохозяй
ственной культуры. В колхозе имени Во- 
роти.дова. Шегарского района, проведена 
работа по закладке плодово-ягодного сада, 
дана консу.дьтация по организации парни
кового хо.зянства. Этому же колхозу пере
дан станок для изготовления торфопе
регнойных горшочков.

Томский Дом ученых организовал по
мощь сельским культурно-просветитель
ным учреждениям. Для заведующих сель
скими клубами и киномехаников Томского 
района организованы семинары. Занятия 
проходят но 2 дня ежемесячно и рассчи
таны на 8 месяцев. Руководители круж 
ков Лома ученых периодически выезжают 
в район оказывают помощь культурно- 
просветительным работникам на месте.

Ряд мероприятий осуществил поли
технический институт и другие учрежде
ния культуры г. Томска.

Однако, как отметил в своем выступ
лении делегат из Асиновского района 
тов. Нулин, обком профсоюза еще слабо 
организовал выполнение постановления 
первой областной конференции работни
ков культуры. Опыт работы коллективов 
учреждений, сумевших хорошо организо
вать шефскую работу на селе, не популя
ризируется. Плохо организован контроль 
за рыполнением постановления конферен
ции о задачах работников культуры в 
связи с постановлением сентябрьского

Пленума ЦК КПСС низовыми прО|Фсогоз- 
ными организациями. Даже в близлежа
щем Аоинобском  районе есть клубы, 
которые плохо организуют работу на се
ле. а ведь культурные силы г. Томска 
могли бы оказать этим клубам большую 
помощь. Не является случайностью и то, 
что такие коллективы, как Томского 
отделения Всероссийского художествен
ного фонда, областного драматического 
театра, облфплармонии, музыкального 
училища, в настоящее время фактически 
не участвуют в культурно-массовой ра
боте на селе.

Выступивший на конференции предсе
датель месткома отделения Всероссийско
го художественного фонда тов. Гпрба- 
тенко заявил, что коллектив отделе
ния мог бы помочь в оформлении сель
ских клубов, организовать' передвижную 
выставку картин, руководить кружками 
самодеятельных художников на селе, но 
«к нам за такой помощью никто не обра
щался».

Делегаты конференции дали резкий от
пор «выжидательным» настроениям пред
ставителя томских художников-нрофес- 
сионалов. Но факт остается фактом, что 
ни областное у1фавление культуры, ни 
обком профсоюза еще не дошли в своей 
организаторской работе по оказанию по
мощи селу даже до ряда крупных коллек
тивов.

Председатель Туганского райкома проф
союза работников культуры делегат тов. 
Кузнецов сказал, что областное управле
ние культуры, обком профсоюза еще ма
ло оказывают помощи культурным уч
реждениям села. В связи с этим тов. Куз
нецов предлагает, чтобы руководители 
этих учреждении меньше посылали ди
ректив и указаний в районы, а больше 
бывали на местах сами и помогали там 
организовывать живое дело. Он выдвинул 
предложение, чтобы областное управление 
культуры рассмотрело вопрос о носылке 
в район на постоянную работу некоторых 
работников культурных учреждений 
г. Томска.

Мысль о том, что участие коллективов 
работников культурного Фронта учрежде
ний г. Томска в подъеме сельского 
хозяйства должно быть более широ
ким, более активным и действенным, 
проходила красной нитью через вы
ступления председателя профкома универ
ситета тов. Алексеенко, начальника об
ластного управления трудовых резервов 
тов. Ильина, заместителя директора поли- 
техничеекого института тов. Казачек и 
ряда других выступавших.

Конференция приняла ре.золюцию, в ко
торой обязала все райкомы профсоюзов, 
профкомы и месткомы научных учреж
дений, учреждений искусств и другие 
устранить отмеченные на конференции 
недостатки.

Конференция призвала профсоюзньдн 
актив всемерно развивать и направлять 
инициативу работников культуры на 
активное участие в выполнении постанов
ления сентябрьского Пленума ПК КПСС.

Конференция избрала делегатов на 
I съез.д профсоюза работников культуры и 
межобластную профсоюзную конференцию.

Не база, а плохо организованный 
перевалочный пункт

Торговая база облпотребсоюза обслу
живает всю систему потребительской ко
операции области. Торговая база должна 
быть активным организатором торнтвли 
на селе. Однако дело организации оптовой 
торговли здесь поставлено очень плохо.

Вся деятельность базы сведена к  пере
валке товаров, получаемых от иногород
них поставщиков, на склады райпотреб
союзов. Не база, а перевалочный пункт. 
Она не оказывает помощи райпотребсою
зам и сельпо в организации торговли, не 
имеет с ними связи. За весь 1953 год ни 
один работник торговой базы не выезжал 
в районы. Директор базы тов. Краморов п 
заведующий торговым отделом тов. Волков 
не изучают спроса населения, системати
чески засылают в райпотребсоюзы и 
сельпо товары, не пользующиеся спросом. 
Так, в Каргасокский райпотребсоюз против 
его согласия торговая база заслала боль
шое количество резиновых сапог и подой
ников.

Договоры, заключенные с райпотреб
союзами, база выполняет плохо. За 1953 
год райпотребсоюзы предъявили ей около 
150 претензий за нарушение договоров. 
Однако ведомственный арбитр тов. Тка
ченко и главный арбитр тов. Болбот 
в большинстве случаев не удовлетво
ряют законных претензий райпотреб
союзов и сельпо.

На торговой базе товары залеживаются. 
Например, 3.500 пар ва.денок, получен
ных от томской базы Главобувьторг в де
кабре месяце, из-за безответственного от
ношения директора базы тов. Ераморова 
пролежали на торговой базе более полуто
ра месяца. Длительное время лежали на 
базе шапки-ушанки, к о то ры х  не было в 
ряде районов. Заявки райпотребсогозон на 
необходимые населению товары торговой 
базой пыпо.дняются с большим опозданием, 
как прави.ло, после неоднократных напо
минаний. База совершенно не занимается 
децентрализованными зак1Т1нами товаро®.

Обязательный ассортиментный мини
мум то'варов не соблюдается, а пополне
нием недостающего ассортимента работ
ники базы не занимаются.

Из рук вон плохо поставлено хранение 
товаров. Многие товары лелсат под откры
тым небом, на снегу. В складах— беспоря
док. Нет ни одного теплого склада. Такие 
товары, как баяны, гармоники, пианино, 
балалайки, гитары, резиновая обувь, пор
тятся от холода. База ежего.шо несет 
большие убытки.

Разбраковка товаров на базе не орга
низована. Принижена роль товароведов. 
Они превращены в экспедиторов-перепис- 
чиков, а своей работой не зани.маются. 
Поэто^гу есть случаи приемки от постав
щиков и засылки в районы недоброкаче
ственных товаров, а также товаров толь
ко^ одного размера. Так, в Туганский 
район заведующим складом тов. Тращенко 
были засланы резиновые сапоги только 
одного 44 размера, в Бакчарскип райпо
требсоюз —  ша__ики одного размера. Летом 
1953 года в районы области была отгру
жена большая партия недоброкачествен
ных футляров для электрофонарей и фо
тобумаги.

На базе не создано элементарных усло
вий для отборки товаров представителями 
райпотребсоюзов и сельпо. Ни в одном 
складе нет выставки образцов товаров. 
Работники райпотребсоюзов вынуждены 
неделями ходить из склада в склад д,дя 
того, чтобы найти нужные товары.

Тов. Краморов еще в 1952 году дол
жен был организовать комнату образцов, 
но до сих пор не сделал этого. Такая по
становка работы на торговой базе не дает 
возможности полно и своевременно удов
летворять запросы покупателей.

О положении дел на торговой базе хо
рошо известно правлению облпотребсоюза, 
но оно примирилось с этими недостат
ками и не требует от тов. Краморова 
улучшения работы.

А. ИВОНЕЦ.
-□  □ □ -

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Не заботятся об экопомии средств"
Под таким заголовком в М« 254 «Крас

ного Знамени» была опубликована коррес
понденция, в которой сообщалось, что ру
ководители Туганского райпотребсоюза не 
заботятся об экономии средств. Только в 
1953 году за простой вагонов было упла
чено штрафов несколько тысяч рублей.

Заместитель председателя правления 
Томского облпотребсоюза тов. Болбот сооб
щил, что факты, изложенные в корреспон
денции, верны. Районной конференцией 
уполномоченных пайщиков правление Ту
ганского райпотребсоюза, как необеспечи
вающее руководство, переизбрано. Глав
ный бухгалтер с работы снят. "
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ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО В АЛБАНИИ
ТИРАНА, 27 февраля. (ТАОС). В горо

дах, рабочих поселках в в государствен
ных сельских хозяйствах Албалш строят
ся новые жилые дома для ра)бочих и слу
жащих.

В столице, в районе новой Тираны, 
вы р^таю т корпуса бодьпшх многоэтаж
ных зданий. Заканчивается строительство 
четырех больпшх многоквартирных корпу

сов и одного административного здания. 
В атом году трудящиеся столицы получат 
500 благоустроенных квартир, или в два 
раза больше, чем в прошлом году.

На нефтепромыслах г. Сталина и Пато- 
са, в шахтерских поселках Мемалия, Кра
ба, Селиница, Рубик и Бултизе будет по
строено 17,6 тысячи квадратных метров 
жилой площади.

„Мы стали наеиникаии США в Индо-Китаа и получаем 
от аил линии в Мароино и Тунисе..."

Проф. Бернар Лавернь о франко-американских
отношениях

ПАРИЖ, 27 февраля. (ТАСС). В ежене
дельнике «Трибюн де Насьон» опублико
вана статья профессора Бернара Лаверня 
о франко-американских отношениях. Автор 
пишет, что Соединенные Штаты не счи
таются с французскими интересами не 
только в Индо-Китае, но и в Северной Аф
рике.

«Продолжая эту антифранцузскую по
литику, —  пишет Лавернь, —  Вашингтон 
разрешил мадридскому правительству —  
если не подтолкнул его к  этому —  орга
низовать в Тетуане выступление марок
канцев испанской зоны против султана 
Бен Арафа. Так как Вашингтон подписал 
военное соглашение с генералом Франко и 
посылает последнему миллионы долларов, 
то, само собой разумеется, что Джону Фо
стеру Даллесу было бы достаточно пошеве
лить пальцем, чтобы помешать Мадриду, 
а следовательно и марокканцам испанской 
зоны сеять беспокойство и замешательст
во в нашей собственной зоне...».

«Наше правительство, —  продолжает 
Лавернь, —  дошло до такой степени вас
сальной зависимости, что вместо того, что
бы заявить Вашингтону, что Франция не 
позволит больше себя дурачить, оно. как 
видно, ограничилось просьбой к Вашинг
тону об оказании «добрых услуг»... но 
Вашингтон ничего не ответил. В конечном

итоге создалось следующее положение: бу
дучи союзниками американцев во Франции 
и предоставив им в Северной Африке тер
риторию для складов и аэродромов, для их 
атомных бомбардировщиков, мы, францу
зы, стали наемниками США в Пндо-Ки- 
тае и, выпивая до дна чашу позора, по
лучаем от них пипки в Марокко и Туни
се...».

Лавернь требует, чтобы Франция как 
можно скорее' отказалась от политики 
«бесчестия», т. е. от политики подчине
ния своих интересов западногерманским 
притязаниям и чтобы Вашингтон обра
щался с французами как «е союзниками, 
а не как с подчиненными, если не ска
зать со слугами, что наблюдается в на
стоящее время».

В заключение Лавернь пишет: «Неуже
ли наши министры и депутаты ослеплены 
до такой степени, чтобы не видеть край
ней непопулярности всех своих действий: 
рабского подчинения реакционной, мили
таристской, а завтра вновь реваншистской 
Германии, такого же подчинения Америке, 
бесконечного продолжения индокитайской 
войны, столь же бесплодной, . сколь и 
дорогостоящей?»... Такая политика, под
черкивает Лавернь, может быть лишь ис
точником «поражений и всенародного не
довольства».

Американская сторона нарушает 
соглашение о перемирии

ПЕКИН, 1 марта. (ТАСС). В сообщении 
корреспондента агентства Синьхуа из 
Кэсона говорится:

27 февраля на заседании комитета по 
содействд1Ю возвращению перемещенных 
лиц представитель корейско-китайской 
стороны выразил решительный протест 
против попытки американской стороны 
задержать гражданских лип, насильствен
но угнанных во время войны из Север
ной Кореи американскими оккупантами. 
В заявлении представителя корейско-ки
тайской стороны было подчеркнуто, что 
эта попытка американцев является во
пиющим нарушением соглашения о пере
мирии.

Американцы признают, что число на
сильственно угнанных гражданских лип 
из Северной Кореи составляет полтора

угнанныхмиллиона и большинство из 
желает вернуться на родину.

Однако американская сторона 18 фев
раля сообщила корейско-китайской сто
роне, что она готова отправить лишь 70 
перемещенных лиц корейско-китайской 
стороны. 27 февраля она сократила и 
эту цифру, заявив, что она готова воз
вратить лишь 38 человек.

Представитель корейско-китайской сто
роны указал, что .этот факт полностью 
разоблачает американскую политику на
сильственного задержания перемешенных 
лиц. Корейско-китайская сторона потребо
вала, чтобы американцы выполнили па
раграф 59 соглашения о перемирии и 
вернули в Северную Корею всех насильно 
угнанных людей.

Против планов создания „европейского 
оборонительного сообщества"

Д е м о н с т р а ц и и  п р о т е с т а  в З а п а д н о м  Б е р л и н е

БЕРЛИН. 27 февраля. (ТАСС). К ак со
общает газета «Нейес Дейчлаяд», 26 фев
раля в Западном Берлине состоялись де
монстрации протеста против дебатов в 
боннском бундестаге по военным вопросам 
и против повышения цен на продукты 
питания в Западном Берлине.

Жители английского сектора Берлина 
несли плакаты с надписями: «Долой евро
пейское оборонительное сообщество!», 
«Долой Аденауэра!». Демонстранты рас
пространяли листовки, в которых гово

рилось: «Не европейское оборонительное 
сообщество, а мирный договор!».

В демонстрации протеста против воен
ной политики Аденауэра и против роста 
цен приняли участие также рабочие и 
безработные района Веддинг (французский 
сектор).

Демонстрапия протеста против «евро
пейского оборонительного сообщества», 
против плана вве.дения воинской повинно
сти и повышения цен состоялась, кроме 
того, в районе Темпельгоф (американский 
сектор Берлина).

Германский милитаризм и угроза 
аншлюсса для Австрии

ВЕНА. 1 марта. (ТАСС). Газета «Эстер- 
рейхише фольксштимме» опубликовала 
статью генерального секретаря компартии 
Австрии Фюрнберга об угрозе нового ан- 
шлюсса со стороны германского милита
ризма.

Вскоре после Берлинского совещания 
министров иностранных дел четырех дер
жав, говорится в статье, боннский парла
мент принял решение о введении всеоб
щей воинской повинности. Магнаты Ру
ра подготовили все для того, чтобы вновь 
начать производство вооружения. Гитле
ровские генералы уже готовы взять в 
свои руки командование. Стартом должно 
явиться заключение договора о «европей
ской армии».

Германский милитаризм возрождается 
под новой вывеской. Новое название не
обходимо для того, чтобы обмануть не
мецкий народ и другие народы Европы. 
Фюрнберг подчеркивает, что смысл созда
ния «европейской армии» заключается в 
возрождении старого германского м̂ 1лита- 
ризма с его прежней целью —  войной.

Отмечая рост во всех странах движе
ния против «европейской армии», автор 
статьи продолжает:

В Австрии открыто и тайно действуют 
силы, стремящиеся проложить путь ново
му германскому милитаризму. Это нахо
дит свое выражение в открытых выступ
лениях «союза независимых», в солдат
ских встречах, в военной и антисоветской 
пропаганде. Втихомолку в этом направле
нии действуют определенные группы в 
с ^ и х  правительственных партиях.

В австрийской «народной» партии все 
большее влияние приобретают круги, ко
торые стремятся сначала в экономиче-

События в Сирии
ПАРИЖ, 27 февраля. (ТАСС). Как пе

редает агентство Франс Пресс, один из 
руководителей восставших войск Фейсал 
Атаси обратился по радио к  бронетанко
вым и-моторизованным частям с призывом 
присоединиться к  повстанцам, чтобы из
бежать кровопролития. Радиостанция 
Алеппо передала, что командующий воен
ным округом Еунейтра присоединился к  
восставшим.

В Дамаске сегодня состоялись демонст
рации, участники которых требовали ро
спуска парламента.

Радио Алеппо передало, что военно- 
воздушные силы Сирии присоединились к  
повстанцам. Сообщается, что на внеоче
редном заседании палаты депутатов Си
рии было принято решение о роспуске 
парламента.

БЕЙРУТ, 27 февраля. (ТАСС). Положе
ние в Сирии остается напряженным. Вече
ром 26 февраля радио Халеба передала, 
что командование восставшими войсками 
северного, восточного, западного и цент
рального военных округов не признает 
никаких заявлений, исходящих из Дамас
ка.

Как сообщают ливанские газеты, Сирия 
фактически расчленена сейчас на две ча
сти. Генеральный штаб во главе с на
чальником генштаба Шукейром поддержи
вает избранного парламентом временного 
президента республики Маамуна Казберп, 
в то время как войска в северных и цент
ральных районах Сирии отказываются 
признать преемника Шишекли.

Газета «Телеграф» сообщает, что коман
дование восставшими войсками напра
вило Казбери ультиматум с требованием 
немедленно уйти в отставку и распустить 
парламент. Газета указывает, что 26 фев
раля в Хомсе, в доме бывшего президента 
Сирии Атаси, состоялось совещание ряда 
по.1итических деятелей Сирии.

Как указывает газета «А.ль-Хайят», 
участники этого совещания решили с со
гласия командования В01сставшими вой
сками придерживаться требования об от
мене конституции и о создании прави
тельства на «новой основе».

Ливанская печать помещает коммента
рии иностранной печати по поводу собы
тий в Сирии. Эти комментарии сводятся 
к  тому, что развитие событий в Сирии 
направлено на осуществление английского 
проекта создания так называемого «бла
годатного полумесяца», в состав которого 
должны войти Ирак, Сирия и Трансиорда
ния. Это объединение по замыслу его сто
ронников должно находиться под влиянием 
Англии.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
2 марта — «Ермаковы лебеди».
3 марта — «Три сестры».
4 марта — «Ермаковы лебеди*.
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних в 7 часов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 2 мар

та — «Тени». Сеансы: 12, 2-20, 4-40, 
6-40, 8-50, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 2 мар
та. Большой зал. — «Свадьба Кречин- 
ского». Сеансы; 12-30, 3-45, 7, 10-15.
Малый зал. — «У истоков жизни». На
чало в 11 часов дня.

2 марта, в 7 часов вечера, в област
ном лектории состоится лекция на те.му: 
«Отчего болеют дети». Читает кан
дидат медицинских наук, доцент А. Ф. 
Смышляева. После лекции — кино
фильм.

ТО М СК/Й ~АВт 6 б А ЗА  производит 
набор на курсы шоферов и автослеса
рей с отрывом от производства.

Обращаться: Татарский переулок, 23, 
отдел кадров.

3 — 1

ском, а затем в военном и политическом __
Адрес репакпии гор Томгв просп им 

37-77 в 42-44, пропаганды — 47 45. вузов, шкод в культуры

отношениях присоединить Австрию к  За
падной Германии. Они хотят создать «ка
толическую империю» под руководством 
Аденауэра, чтобы затем снова начать осу
ществление пресловутого лозунга «дранг 
нах остен» —  агреосин на Восток.

Среди руководства социалистической 
партии Австрии также имеются лица, 
стремящиеся к новому аншлюссу. В ру
ках бывших фашистских журналистов на
ходятся важные провинпиальные газеты 
этой партии, на страницах которых ве
дется пангерманская пропаганда. Некото
рые члены правления социалистической 
партии идут по этому же пути.

Все правление этой партии поддержи
вает американский авантюристический 
план создания «европейской армии», озна
чающий восстанов.тение гер.чанской фа
шистской армии под другим названием.

Перед 1938 годом, пишет в заключение 
Фюрнберг, социалистическая партия вы
ступала против германского фашизма. 
Вместе с коммунистами она заявляла: 
фашизм —  это аншлюсе и война. Сегодня 
«европейская армия» означает аншлюсе и 
войну, но руково1дство СПА поддерживает 
эту политику американцев. Берлинское 
совещание показало еще раз, что Совет
ский Союз защищает мир. защищает Ав
стрию от новой опасности аншлюсса. По
литика же австрийского правительства 
создает угрозу безопасности нашей стра
ны; она направлена против мира и про
тив интересов народа. Эта политика дол
жна быть изменена Нам нужна не под
держка американских планов, направлен
ных на возрождение германского милита
ризма в форме «европейской армии», а 
решительный и непоколебимый нейтрали
тет Только такой путь ведет к обеспече
нию мира и независимости Австрии.

Ленина

Доводится до всеобщего сведения,
что Томское отделение главмясомолена- 
ба переименовано в Томское отделение 
Главпродснаба. Все претензии принима
ются до 11 марта 1954 года.

Здесь же срочно требуется старший 
бухгалтер на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная р. Ушайки, 8, 2 1

ТРЕБУЮТСЯ КОМНАТЫ для слу
шателей 2-месячных курсов повышсгщя 
квалификации инженерно-технических 
работников Министерства угольной про
мышленности.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 82, деканат высших инженерных 
курсов. 3 — 3

Томской психоневрологической боль
нице требуются: плотники, штукатуры, 
кровельщики и стекольщики. Оплата 
труда сдельная.

Обращаться в отдел кадров больни
цы. коммутатор 35-83.

3 —“ 1

Управлению Главвторчермета тре
буется на постоянную работу чертеж
ник-сметчик.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника, 14.

2“"~ 1
Требуется главный бухгалтер для ра

боты в коммунальном предприятии.
Обращаться: г. Томск. проспект 

имени Ленина, 38, ко.мната 38. горком- 
хоз. 2 — 1

Требуются: янжеперы-дорожники, ин
женер-экономист и геолог.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 3. комната 20.

3 — 3

Махорочной фабрике срочно требу
ются на постоянную работу нормиров- 
шив, начальник паросилового хозяйства, 
автослесари.

Обращаться: . г. Томск, переулок 
1905 года. 14.

2—2

ЛОНДОН, 27 февраля. (ТАСС). Как пе
редает кирреснондент агентства Рейтер из 
Бейрута, радиостанция г. Алеппо сообщи
ла, что начальник генерального штаба си
рийской армии генерал Шукейр арестован 
руководителями восстания, которые два 
дня назад свергли Шишекли.

ЛОНДОН. 27 февраля. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента агентства Рейтер 
Шишекли вылетел сегодня из Бейрута в 
столицу Саудовской Аравии —  Эр-Рияд.

БЕЙРУТ, 28 февраля. (ТАСС). По сооб
щению утренней ливанской печати, на
чальник генерального штаба сирийской 
армии Шукейр вчера вечером прибыл в 
город Хомс, где имел четырехчасовое со
вещание с бывшим президентом сирийской 
республики Хашимом Атаси и лидерами 
политических партий. После этого совеща
ния было опубликовано коммюнике, в ко
тором указывается, что Шукейр от имени 
дамасских властей признал Хашима Атаси 
президентом республики. Это признание 
расценивается как реставрапия граждан
ской власти, существовавшей в Сирии до 
2 декабря 1951 года, то есть до послед
него переворота, совершенного Шишек.ли, 
приведшего к  отмене конституции и рос
пуску парламента, избравшего в 1949 
году Хашима Атаси президентом Сирии.

Одновременно публикуется сообтцение 
о роспуске сирийского парламента, из
бранного осенью 1953 года.

В коммюнике о результатах совещания 
Шукейра с лидерами политических пар
тий указывается, что достигнуто согла
шение о сформировании правительства 
«национальной коалиции», которое прове
дет парламентские выборы на основе 
конституции 1950 года. В коммюнике 
также отмечается, что «армия отлает се
бя в распоряжение президента Хашима 
Атаси и законного правительства».

Как сообщают печать и бейрутское ра
дио, в течение всего дня до поздней ночи 
27 февраля в Дамаске происходили круп
ные демонстрации. Демонстранты совер
шили нападения на здания мунпципали- 
тета, .управления военной полиции, радио
станции и ворвались в з.дание парламен
та, потребовав его роспуска. У здания 
радиостанции и в других местах произо
шли столкновения между демонстрантами 
и полицией. Имеются раненые.

Генеральный штаб сирийской армии 
ввел в Дамаске комендантский час с 20 
часов до 5 часов утра.

Как сообщило бейрутское радио. Хашим 
Атаси приступил к  консультациям в це
лях сформирования нового временного 
правительства Сирии.

На международном шахматном 
турнире в Бухаресте

БЗССАРЕСТ, 27 февраля. (ТАСС). Вчера 
на международном шахматном турнире со
стоялся второй тур. В партии Филипп 
(Чехос.ювакия) —  О’Келли (Бельгия) на 
23-м ходу противники согласились на 
ничью.

С большим подъемом провел встречу с 
Ш. Сабо (Румыния) советский мастер 
Корчной. Пожертвовав две легкие фигуры 
за ладью, он создал неотразимую угрозу 
мата и выиграл партию на 30-м ходу.

Уверенно играл Холмов с Троянеску 
(Румыния). Советский мастер развернул 
активное наступление на ферзевом фланге. 
Выиграв качество, он реализовал свое ма
териальное преимущество и добился побе
ды на 45-м ходу.

Шандор (Венгрия) выиграл у  Войкулес- 
ку  (Румыния).

Остро протекала партия Фурман (СССР) 
—  Ч0К0.ДТЯ (Румыния). В сильном цейт
ноте Фурман проиграл три пешки. Партия 
отложена.

Партия Бэлэнел (Румыния) —  Нежмет- 
динов (СССР) отложена с двумя лишними 
пешками у советского мастера.

Партия Штальберг (Швеция) —  Клюгер 
(Венгрия) закончилась победой венгерско
го мастера.

—  Пахман 
Зеландия) 
с преиму-

Па/ртии Паоли (Италия) 
(Чехословакия) и Вейд (Новая 
—  Слива (Польша) отложены 
ществом у Иа.хмана в Сливы.

БУХАРЕСТ, 28 февраля. (ТАСС). Вчера 
на международном шахматном турнире в 
Бухаресте состоялось доигрывание не
оконченных партий. Не возобновляя игры, 
Нежметдинов (СССР) и Корчной (СССР) 
согласились на ничью, Бэлэнел (Румы
ния) сда.1ся Нежметдинову, а Шандор 
(Венгрия) —  Фи.шиппу (Чехословакия). 
В партии О’Келли (Бельгия) —  Бэлэнел 
была зафиксирована ничья.

Пахман (Чехословакия) отложил вчера 
партию против Паоли (Италия) в выго'Д- 
ном для себя положении. Однако сегодня 
при доигрывании он допустил ошибку и 
вынужден был согласиться на ничью.

Вейд (Новая Зеландия) выиграл у Пао
ли, но потерпел поражение от С.тавы 
(Польша).

Фурман (СССР) проиграл Чоколтя (Ру
мыния) и сделал ничью в партии с 
Ш. Сабо (Румыния).

После двух туров по полтора очка на
брали Корчной, Холмов, Нежметдинов, 
Иахмаш 4>1и и п п  и Клюгер.

Международные товарищеские соревнования 
по вольной борьбе в Будапеште

БУДАПЕШТ, 27  февраля. (ТАСС). 25 
февраля на международных товарищеских 
соревнованиях по вольной борьбе команда 
Венгрии встретилась с борцами ЧеХ1;сло- 
вакии и одержала победу со счетом 8:0.^ 

Затем состоялась встреча борцов второй 
команды СССР с командой Болгарии, окон
чившаяся победой советской команды со 
счетом 6:2.

Таким образом, за пять дней соревнова
ний первое место заняла первая команда

СССР, набравшая^ 6 очков. Из 24 схватов, 
проведенных этой командой, было только 
одно поражение и то засчитанное из-.эа 
неявки борца. На втором Metre Венгрия 
—  6 очков (из 24 схватов 20 побед и 
4 поражения). На третьем месте —  вто
рая команда СССР —  4 очка, на четвер
том месте —  команда Болгарии —  2 оч
ка, на 5-м месте —  команда Чехослова
кии (5 побед и 27 поражений).

К пребыванию советских пловцов в Швеции
СТОКГОЛЬМ, 27 февраля. (ТАСС). Вче

ра в Хельсинборге состоялась встреча со
ветских и шведских пловцов Замечатель
ного успеха добился В. Мартынчик, про
плывший 200 метров стилем баттерфляй 
за 2 мин. 32,2 сек. и установивший но
вый всесоюзный рекорд.

Советские пловцы одержали также 
победы по больншнству других дистанций. 
П. Скрипченков занял первое место в за
плыве на 100 метров стилем баттерфляй.

показав время 1 мин. 07,4 сек. В заплы
ве на 100 метров стилем брасс лучшее 
время показал В. Минашкин —  1 мин. 
11,2 сек. В. Соловьев завоевал первое ме
сто в заплыве на 100 метров на спине се 
временем 1 мин. 07,3 сек. (Советские 
пловцы одержали победу в комбинирован
ном заплыве 4X 100  метров вольным сти
лем, показав время 3 мин. 52,0 сек.

В заплыве на дистанцию 100 метров 
вольным стилем первое место занял швед
ский пловец Ларссон.

Редактор В. Д. КУЗЬМИЧЕВ.
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